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КАК ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ЭТОТ РЕСУРС 

Это пособие для обсуждения в малых группах, написанное доктором Джеффом Старком, 
предназначено в качестве вспомогательного ресурса по книге Дэвида А. Бьюсика «Путь, Истина, 
Жизнь: ученичество как путь благодати» и используется наряду с семью видеороликами с участием 
Дэвида Бьюсика. Если вы — руководитель малой группы или учитель воскресной школы, 
планирующие использовать это пособие, имеется множество способов извлечь максимальную 
пользу из этого ресурса в вашем контексте, а материалы можно легко адаптировать в 
соответствии с вашими потребностями. Это пособие для обсуждения можно использовать 
совместно с Планами проповедей, составленных на основе книги «Путь, Истина, Жизнь». Они 
также являются частью этого ресурса. Книга доктора Бьюсика состоит из шести глав, введения 
и послесловия. Это руководство для обсуждения соответствует шести главам книги и поможет в том, 
чтобы встречи группы предлагали тщательное и содержательное изучение темы ученичества и 
благодати. 
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НЕДЕЛЯ 1: 
ВСТУПЛЕНИЕ 

 Вздохнув начну я свой рассказ,                       
лишь много лет спустя: 

Как у распутья двух дорог в лесу — 
Я выбрал ту, что менее протоптана 

была, И это изменило все. 
— Роберт Фрост 

Заключительная строфа стихотворения, написанного поэтом Робертом Фростом в 1915 году, 
призывает нас осознать силу размышления. “Лишь много лет спустя”, гораздо позже на 
нашем пути, у нас будет возможность поразмыслить о том, сколько раз мы стояли на распутье 
и выбирали одну дорогу вместо другой, часто не осознавая всех последствий. Лишь 
оглядываясь назад, издалека, путник сможет оценить влияние каждого выбранного пути. Эти 
так называемое распутья или развилки дорог «изменяют всё» в мире. 

Можете считать эти занятия развилкой на вашем пути. Решение, которое вы примете, двигаясь 
вперед, “может изменить всё”. Доктор Дэвид Бьюсик, генеральный суперинтендант Церкви 
Назарянина, в книге «Путь, Истина, Жизнь: ученичество как путешествие благодати» дает 
ориентиры верным путникам и паломникам на Пути Иисуса. В этой книге Д-р Бьюсик 
обращается к нам с приглашением. Он предлагает читателю избрать путь ученичества, который 
“менее протоптан”. Он приглашает нас увидеть, что вся наша жизнь формируется осознанным, 
добровольным решением следовать по пути Иисуса, который ведет нас через множество 
перекрестков благодати, каждый из которых отталкивается от предыдущего и всякий раз 
добавляет глубины. 

Преимущество этого пути в том, что вам не нужно ждать, пока вы дойдете до конца, чтобы 
понять, изменило ли это хоть что-то. Вы сразу же узнаете. Путешествие благодати кардинально 
преображает человека. Оно отличается немедленным воздействием, когда то, кем мы были, 
преодолевается преобразующей силой Божьей благодати и формирует нас в соответствии с тем, 
какими мы были задуманы при сотворении. Уже с самого начала принятое решение всё меняет. 
И вот, что мы обнаруживаем на этом “менее протоптанном пути”: всякий раз, когда мы 
отказываемся от своих сомнений, преодолеваем свои колебания, отвергаем идолов и всякие 
привязанности, которые препятствуют господству Иисуса, и освобождаемся от греха, который 
так легко может связать нас, мы открываем для себя полную и изобильную жизнь Бога, 
предназначенную для всего человечества. Это происходит уже сейчас, в настоящем. Нам не 
нужно ждать какого-то отдаленного пункта назначения, чтобы ощутить влияние этого пути. 

Это руководство для обсуждения служит путеводителем для путешествия благодати с помощью 
книги «Путь, Истина, Жизнь», предоставляя дополнительные возможности для изучения книги 
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доктора Бьюсика и для размышления о практическом влиянии этого путешествия на вашу 
жизнь. Как и в любом путешествии, у вас будет возможность отказаться. На этом сложном пути будут 
возникать препятствия, которые будут вас отвлекать и не давать сосредоточиться. Но 
оставайтесь на пути. Каждая неделя этого обучения включает в себя элемент путешествия, 
исследующего различные виды благодати, которые вы встретите на этом пути. 

Основная часть обучения будет проходить в течение следующих семи недель. Используйте этот 
материал, чтобы придать идеям конкретный смысл и побуждать участников к размышлению. 
Каждый урок будет разбит на четыре части. 

Встречу открывает Начало дискуссии — это возможность подготовить почву для разговора. 

Затем вы прочтете вслух вместе с группой отрывок из Священного Писания для этой недели. 
Помните, поскольку это - путешествие, то не все путешественники окажутся на одном и том же 
этапе этого пути. Некоторые могут обладать глубокими знаниями Священного Писания, в то 
время как другие, возможно, слышат Писание впервые. Не торопитесь при чтении Священного 
Писания! Читайте, сознавая, что сам текст имеет большое значение — потому что так оно и есть. 

Третье — это основная часть еженедельного материала в разделе План урока/обсуждение. Здесь 
вам будут предоставлены разные возможности. В зависимости от того, как вы распространяете 
свои материалы, некоторые участники, возможно, прочитают урок еще до собрания вашей 
группы, а другие нет. Некоторые, возможно, прочитают соответствующую главу в книге «Путь, 
Истина, Жизнь», а другие нет. Это руководство написано таким образом, чтобы вы могли либо 
прочитать его дословно для группы, либо обобщить фрагменты, подходящие для встречи. Вопросы 
для обсуждения разбросаны по всему уроку. Поэтому, какой бы способ вы ни выбрали, вам 
будет удобнее, если вы будете придерживаться плана урока. 

Наконец, приходим к Заключению. Самое прекрасное в этом путешествии то, что нам не нужно 
путешествовать в одиночку. Ведь у нас есть спутники. Используйте это заключительное время для 
построения сообщества в вашей группе, а также как время для посвящения, размышления, 
воодушевления и молитвы. 

Христианство никогда не задумывалось как эпизодическое событие, переходящее от одного 
опыта поклонения к другому, от одной программы к другой. Христианство — это серьезное и 
продолжительное путешествие с осознанием Божьих целей для вашей жизни и для этого мира. 
Настоящая серия уроков вместе с книгой «Путь, Истина, Жизнь» подготавливает почву для этого 
путешествия. Шаги, которые вы предпримете дальше, “могут изменить всё”. 

Во время этой вашей первой встречи ведущий должен попросить каждого участника группы 
представиться, а если вы используете видео вместе с руководством по обсуждению, посмотрите 
также первое видео. Члены этой группы отправятся в совместное путешествие, исследуя 
благодать не только как катализатор для ученичества, но и как путь, где можно не бояться 
чувствовать себя уязвимым среди других участников группы. Работайте над созданием 
атмосферы теплоты, доверия, безопасности и дружбы. 
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НЕДЕЛЯ 2: 
БЛАГОДАТЬ ПРИТЯГАТЕЛЬНА 

 
 
 
 
 

НАЧАЛО ДИСКУССИИ 

Христианство — это следование за Иисусом. Во многих отношениях это именно так просто. 
Однако это не значит, что это всегда легко. 

По своей сути христианство подразумевает путь ученичества длиною во всю вашу 
жизнь, приближение к Иисусу и личное общение с Ним. 

 

С какими трудностями вы уже столкнулись на этом пути?  

Если вы впервые познаете для себя христианство, с какими, по вашему мнению, трудностями вы 
можете столкнуться? 

 
 

СВЯЩЕННОЕ ПИСАНИЕ 

Прочитайте вместе Евангелие от Иоанна 1:35-42. 
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ПЛАН УРОКА/ОБСУЖДЕНИЕ 

Сидя напротив меня в кафе, она как бы между прочим заявила: “На мой взгляд, есть только 
две причины, по которым люди приходят к вере: либо они переживают какой-то кризис, либо они 
рождаются среди верующих”. 

Это немного ошеломило меня. Мы с ней познакомились в этом самом кафе около семи 
месяцев назад. Мы оба были завсегдатаями, приходили рано утром, чтобы начать свой день с 
небольшой порции кофеина. А если вы достаточно часто появляетесь в одном и том же заведении, 
вы начинаете здороваться с людьми, знакомиться, налаживать отношения. Она и ее семья 
быстро стали большими друзьями для моей семьи в этом огромном городе, в который мы только 
что переехали. 

Мы были новичками в Чикаго, как и они. Мы нередко беседовали о том, где и кем работаем. 
Она знала, что я преподавал религию и был пастором. А я знал, что они с мужем называли себя 
атеистами. Также я знал, что они замечательные люди, любящие, щедрые и добрые. Что они — 
прекрасные родители, а во взаимоотношениях они обладают притягательной силой, которая 
влечет к ним людей. В кафе у многих из нас завязалось немало дружеских отношений, и мы часто 
встречались там побеседовать как о повседневном, так и о значимом. 

А в тот день были только она и я. Она заскочила выпить кофе, прежде чем отправиться забирать 
своих детей из детского сада и увидела, как я лихорадочно проверяю стопку рефератов на тему 
веры в двадцать первом веке. Услышав об этой теме, она заявила: 

“На мой взгляд, есть только две причины, по которым люди приходят к вере: либо они 
переживают какой-то кризис, либо они рождаются среди верующих”. 

Такое ее веское утверждение заставило меня остановиться. Выходит, что с точки зрения 
самопровозглашенного атеиста религиозная вера проходила сквозь два фильтра. Вера была 
либо результатом какой-то неконтролируемой ситуации в жизни человека, сделавшей его 
слабым, уязвимым, незащищенным и отчаянно цепляющимся за Бога, либо вера была вне 
выбора человека и стала результатом влияния окружения или семьи, где человек вырос. В любом 
случае, моя собеседница не считала веру чем-то особенно убедительным в своей жизни, 
поскольку она не столкнулась с каким-то кризисом и не воспитывалась в религиозной среде. 

Понимая важность того, как я отвечу, я наклонился через стол и сказал: “Отлично. Думаю, вы 
попали в точку. А можно я предложу третий вариант?” 

Она кивнула. 

Тогда я добавил: “Некоторых вера просто привлекает. А именно — то, что они видят в жизни своих 
знакомых: нечто глубокое, богатое и прекрасное. Ведь в жизни тех людей — то, как они принимают 
веру, Бога, Иисуса… назовите это, как хотите, — есть что-то настолько притягательное, что это 
заставляет людей задавать вопросы. И они начинают искать ответы именно на основании 
свидетельства в жизни людей”. Я добавил: “Вот и я надеюсь жить такой жизнью. Надеюсь, 
прожить наполненную верой жизнь, которая будет достаточно притягательной, чтоб вдохновлять 
людей задать вопрос: «Так что же это за Бог, которому вы доверяете?»» 
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Очевидно, мои слова зацепили ее. Для неё это был новый взгляд. Стало ясно, что это не 
последний наш разговор. Мы распрощались, она ушла. А я еще посидел немного, благодаря Бога. 

Христианская вера притягательна. Почему? Потому что благодать притягательна. Благодать – 
это любовь и верность Бога, воплощенные в личности Иисуса, переданные Духом, действующие в 
этом мире, чтобы привести мир в соответствие с прекрасными животворящими, искупительными 
целями Отца. Благодать — это не тревожная кнопка или навязанное семьей ожидание. Благодать 
–это приглашение вступить на новый жизненный путь, новая перспектива, новый способ видения 
и восприятия мира в свете жизни, служения, смерти, воскресения и вознесения Иисуса. 

Благодать — это влекущее приглашение. Оно коренится в личности Иисуса. Это приглашение 
оставить то, где мы были, и отправиться в путь, которым ведет Иисус. Благодать — это 
всепоглощающее, преобразующее жизнь, неизменное приглашение к путешествию в Царство 
Божье. Это приглашение является нам на том этапе жизненного пути, где мы сейчас находимся. 

Благодать Призывает Нас Следовать за Иисусом 
Иисус был путником. Вы на это обращали внимание? Его невозможно было задержать где-

то надолго. Он переходил с места на место, из города в город и, что более важно, из жизни в 
жизнь. Иисус, казалось, всегда был в движении, путешествуя по дорогам и закоулкам жизни. Он 
не был новичком на извилистых тропинках, крутых холмах, опасных долинах, лодках посреди 
шторма, у шумных городских ворот, на задворках или окраинах, от которых правоверные 
должны бы держаться подальше. Иисус был постоянно в движении. 

И куда бы Он ни шел, люди жаждали Его увидеть. Были те, кто принимал решение последовать 
за Ним. И многих Он изумлял. А некоторые считали себя оскорблёнными Им. Однако, независимо 
от мотивации, невозможно было оставаться в стороне от Него. Его присутствие притягивало. 
Иисус был воплощением Бога, осуществляющего свою миссию. Вы только представьте это?! 
Иисус как Сын Божий — это Бог, который облек Себя в человеческую плоть и надел сандалии, 
чтоб отправиться в путь. В лице Иисуса сам Бог отправляется в путь. А когда Бог отправляется в 
путь, это настолько захватывающе, интересно и притягательно, что люди не могут держаться на 
расстоянии. Они хотят быть поближе и познакомиться лично. 

Возможно, тогда они не понимали, что их так притягивало, но спустя почти два тысячелетия ясно 
— это была благодать. То, что люди видят в Иисусе, — это притягивающая любовь и верность Бога, 
воплощенные в конкретной жизни Иисуса. Это не абстракция. Это не какая-то идея. Это целая 
жизнь. Благодать проявляется в жизни Иисуса и приглашает присоединиться к реальной жизни 
Иисуса в этом путешествии благодати. 

Христианская вера — это не тревожная кнопка. Христианская вера — это не семейное 
наследие. Христианская вера — это не покупка билета на небеса. Христианская вера — это 
приглашение последовать примеру Того, Чья жизнь настолько интересна, что мы оказываемся 
вовлеченными в это путешествие еще до того, как осознаем его значение. Это путешествие 
благодати. Путешествие, в котором мы следуем за притягательной жизнью Иисуса.  

Когда мы решаемся отправиться в путешествие благодати, нам нужно быть готовыми к 
определенным этапам этого путешествия. В первой главе книги «Путь, Истина, Жизнь» Д-р Бьюсик 
утверждает, что благодать имеет личный характер и она дорого стоит. Эта благодать приходит  
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в особенностях жизни каждого человека, и призывает каждого пожертвовать чем-то личным. 
Это и есть та благодать, которую мы видим на протяжении всей истории Иисуса в Евангелиях. 

Знаете, чем мне нравится слово “путешествие”? Оно означает, что Иисус встречает нас на 
разных жизненных путях и Он не выдвигает какие-то условия для встречи. Благодать Иисуса 
встречает нас прямо там, где мы есть, прямо там, где мы начинаем путь, и именно такими, 
какие мы есть. Мой путь к вере, святости и целостности не таков, как ваш путь. Некоторых из 
нас благодать встречает на разбитой дороге. Когда жизнь усеяна разочарованиями, душевной 
болью и временами кажется, что проблемы не отступят. Некоторых из нас жизненный путь 
заставил скептически или цинично относиться к тому, что за тем, что мы видим в этом мире, 
стоит нечто большее, чем кажется на первый взгляд. У некоторых из нас была довольно 
интересная жизнь, хорошие дома, семьи, истории (псевдо-)успеха, которые заставляли нас 
сомневаться, действительно ли нам вообще нужно это путешествие. Другие же были глубоко 
преданными последователями Иисуса, они познали трудности и победы, но все еще задаются 
вопросом: Правда ли, что во всём этом есть нечто большее? Самое замечательное в благодати 
то, что она встречает нас там, где бы мы ни были. 

1. Приди и посмотри 
Благодать встречает вас на жизненном пути приглашением “Приди и посмотри”. Мне очень 

нравится это приглашение. В первой главе Евангелия от Иоанна читаем, что, услышав немного 
об Иисусе от Иоанна Крестителя, двое последователей Иоанна спешат познакомиться с 
Иисусом поближе. Они хотят узнать немного больше: “Господи, где ты остановился? Куда Ты нас 
ведешь?” Иисус отвечает: “Приди и посмотри”. Как вам это? Иисус, по-видимому, предполагает, 
что путешествие благодати настолько увлекательно, что, если вы просто придете и посмотрите на 
него, проведете на нем достаточно времени, этого будет довольно, чтобы побудить вас идти 
дальше. 

Иисус, кажется, менее склонен зацикливаться на пунктах назначения и гораздо больше 
заинтересован в самом путешествии. Иисус также не отягощает путешествие благодати кучей 
требований. Иисус, Тот, Кто, собственно, приглашает нас на путь благодати — просто появляется. Он 
появляется и продолжает путь, веря, что Его жизнь достаточно привлекательна для наших 
расспросов. Мы замечаем Того, Кто пришел в нашу жизнь, и хотим больше разузнать. Он 
просто приглашает нас. “Приди и посмотри”. 

 

2. Следуй за Мной 
Благодать переворачивает вашу жизнь призывом “Следуй за мной”. Благодать не 

заканчивается на стадии любопытства. Пообщайтесь с Иисусом достаточно долго и благодать 
встретит вас по-новому. В этом вся прелесть Благодати. Это не разовое событие или простая 
транзакция. Благодать — это последовательная, устойчивая нить Божьего милосердия и любви, 

Что вы нашли привлекательного в жизни Иисуса? Что бросилось вам в глаза, что привело 
вас к этому моменту? 

По какому пути вы шли (идете), когда Иисус проходил мимо? Как Благодать встретила вас? 
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приглашающая нас, можно сказать — уговаривающая нас, зовущая нас к полноте, для которой мы 
с вами были сотворены. Благодать приглашает, но она не оставляет нас неизменёнными. 

Благодать расширяет приглашение от “приди и посмотри” до призыва “следуй за Mной”. Вот 
где всё становится реальным очень быстро. Когда Иисус говорит: “Следуй за Мной”, именно 
тогда мы испытываем эту “дорогую благодать”, о которой говорится в книге «Путь, Истина, 
Жизнь». Здесь мы сталкиваемся лицом к лицу со всем, что преграждает путь. Здесь мы начинаем 
понимать, что у нас было немало багажа, часто заполненного нашими кумирами и прочим, к 
чему привязаны. Здесь мы начинаем понимать, что нам нужно выбросить этот хлам прочь. Мы 
называем это покаянием. Это благодать, которая предшествует преображению. Это благодать, 
которая признает, по словам Дитриха Бонхеффера, что “Ученичество не может терпеть никаких 
условий, которые могли бы встать между Иисусом и нашим послушанием Ему”. 

Призыв следовать — это призыв отказаться от авторства нашей собственной истории. Вместо 
этого мы отдаем ручку  Иисусу, чтобы он написал следующие главы. Благодать призывает нас 
оставить позади ту жизнь, которую мы знали и жить так, как задумал Бог. 

 

3. Вы будете 
Благодать преображает вашу жизнь через обещание “Вы будете”. То, что начиналось как 

убедительное приглашение, переросло в призыв, переворачивающий жизнь и привело нас к 
обещанию, изменяющему сердце. Пообщайтесь с Иисусом подольше и ваша жизнь изменится. 
Вы когда-нибудь замечали в евангельских историях, что чем более люди приближались к Иисусу, 
тем всё менее они оставались прежними? Ранее отторгнутые — становились принятыми. 
Сломленные становились обновленными. Грешники были прощены и призваны оставить свой грех 
позади. Тех, кто был на задворках, ставали частью сообщества. О тех, кто был забыт и изолирован, 
вспомнили и принимали их в общину. Тем, кто плыл по течению в водах бессмысленности, было дано 
чувство цели. На протяжении всего Евангелия Иисус провозглашает: “Вы будете”. Вы будете 
другими. Вы будете изменены. Вы будете Моими. 

Благодать помогает нам понять утверждение Павла во 2-м Послании к Коринфянам 5:17 о 
том, что любой человек во Христе становиться новым творением. Поймите, что речь идет не о 
морализме или изменении поведения, хотя вы, вероятно, как человек станете лучше, и что-то в 
вашем поведении может измениться. Но это изменение не является актом вашей воли. Это 
благодать, проникающая в самую суть того, кто вы есть, и преображающая вас изнутри. 
Благодать сделает вас другими. 

Когда Иисус призвал вас следовать за ним, какой багаж вам пришлось оставить позади? 

Что мешает вам принять призыв следовать за Иисусом? 

Какие аспекты свободы вы обнаружили, оставив позади жизнь, какой вы ее знали, ради 
жизни, предназначенной для вас Богом? 
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4. Иди и поступай так же 
Благодать направляет нас быть свидетелями и послами с повелением “Иди и поступай так же”. 

Если Иисус действительно есть воплощением Бога, выполняющего Свою миссию, и мы 
призваны следовать за этим Иисусом, выстраивая свою жизнь по Его примеру, то вполне логично, 
что наша жизнь должна отражать ту же самую миссию Бога. Благодать, которая побудила нас 
откликнуться на приглашение, принять призыв и посвятить свою жизнь труду преображения, — 
это та же благодать, которая посылает нас в мир в качестве проводников, через которых эта 
благодать изливается в жизни других. Благодать побуждает нас жить так, чтобы своею жизнью 
почитать Христа и этим привлекать людей. 

Наша жизнь, наши поступки, наше отношение, слова, которые мы говорим и то, что мы 
пишем или размещаем в социальных сетях, любовь к ближнему, которую мы являем, 
справедливость, к которой мы стремимся, достоинство, с которым мы держимся, прощение, 
которое мы даруем, мир, который мы творим, и радость, которую мы проявляем - через всё 
это люди получают представление об этой притягательной благодати. Благодать слышит 
повеление “Иди и поступай так же” не как требование тирана, а скорее, как радостное послание 
Того, Кто знает, что Его благая весть настолько притягательна, что вполне может изменить чью-то 
жизнь. 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

Уделите время, чтобы в группе поделиться молитвенными просьбами. Попросите каждого 
человека поделиться своей просьбой о том, что он/она надеется испытать на пути благодати. 
Завершите свое время совместной молитвой. 

Что изменилось в вашей жизни с тех пор, как вы встретились с благодатью Божьей? 
 

Как вы думаете, что Бог все еще может переделать в вашей жизни по благодати Божьей? 

Куда вас может направить Божья благодать даже сейчас? 

Для кого вы могли бы быть послом благой вести о Божьей благодати? 

Запишите их имена и начните молиться о них на этой неделе. 
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НЕДЕЛЯ 3: 
БЛАГОДАТЬ НЕЗАМЕТНА 

 
 
 
 
 

НАЧАЛО ДИСКУССИИ 

Пришло время немного развлечься. Прежде чем вы перейдете к сути урока этой недели, 
познакомьтесь друг с другом в несколько ином формате. 

Если бы вы отождествляли себя с персонажем фильма или телесериала, кто бы это был? 
Почему? Что в личности этого персонажа перекликается с тем, как вы видите себя? 

На прошлой неделе мы обсуждали четыре движущих момента нашего путешествия: “Приди 
и посмотри”, “Следуй за Мной”, “Вы будете” и “Иди и поступай также”. Эти шаги не являются 
одноразовыми событиями. Наше путешествие с Иисусом — это возрастание в благодати, и мы 
временами переживаем такие движущие моменты снова и снова на разных этапах жизни. 

Когда вы размышляли над уроком на прошлой неделе, какой из этих шагов, по вашему 
мнению, более всего подходит вам в этот период жизни? 

СВЯЩЕННОЕ ПИСАНИЕ 

Прочитайте вместе Деяния 10. 
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ПЛАН УРОКА/ОБСУЖДЕНИЕ 

“Я пишу это не для привлечения внимания и не для того, чтобы стать вашим «проектом».” 

Эта фраза бросилась мне в глаза. Для пастора получать электронную почту по 
понедельникам — не есть чем-то необычным. Большинство таких писем по понедельникам 
вообще не хотелось бы получать. Впрочем, это письмо отличалось от других. Оно было от 
молодого человека, с которым я не раз встречался в перерывах между служениями и с 
которым у меня установились хорошие отношения. Однако, зная о нём, я его не знал. А в 
письме, которое он отправил мне в тот понедельник, он как раз хотел поделиться о себе. 

Он вырос в церкви и в то же время — вне церкви. Он немного рассказал о своей профессии и о 
том, как заболел (у него обнаружили рак), а также об обретенной и потерянной любви. А посреди 
сообщения он написал: “Вы кажетесь довольно доступным человеком, поэтому я буду 
предельно честен. На протяжении большей части своей жизни я считал себя атеистом. Я не 
стеснялся этого, к большому разочарованию моей мамы, моей семьи и моих друзей. Это не 
обязательно означает, что я поклоняюсь дьяволу.  И я пишу это не для привлечения внимания, и 
не для того, чтобы стать вашим «проектом».” 

Теперь, прежде чем мы пойдем дальше, давайте приостановимся и зададимся вопросом, 
который, вероятно, возникнет. Что на этом свете может заставить атеиста продолжать 
приходить на богослужения? А дело вот в чем: в церковь приводила его девушка, с которой он 
встречался. Однако, как мы узнаем на этой неделе, в жизни любого конкретного человека есть 
нечто, привлекающее гораздо сильнее, чем просто воодушевление от любимого человека. А 
именно — благодать. Благодать взяла этого парня «на прицел», и он стал ее «мишенью». 

Вот так… Человек, который большую часть своей жизни считал себя атеистом, теперь 
воскресенье за воскресеньем сидел на богослужении, слушая историю Бога. Следующую и 
большую часть своего письма о посвятил рассказу о христианах, которых он повстречал в 
своей жизни, о ключевых моментах, которые привлекали его внимание и даже о чуде 
исцеления, которое он сам пережил. То, что он назвал приглашением своей девушки, на самом 
деле было не более чем звеном в длинной цепи моментов благодати на протяжении всей его 
жизни. Ведь он еще не понимал, что на всем его жизненном пути благодать не переставала 
действовать. Это то, что в книге «Путь, Истина, Жизнь» доктор Дэвид Бьюсик называет ищущей 
благодатью. Это также называется предваряющей благодатью. 

Благодать привносит в нашу историю такие неожиданные повороты, которые мы и 
представить себе не могли. Благодать очень изобретательна. Когда мы не ищем, или не осознаем, 
или даже не уверены в том, что нам вообще следует что-то искать — если мы вообще ищем, — к 
нам тихо подкрадывается благодать. 

     Благодать подкрадывалась к этому молодому человеку на протяжении всей его жизни. Благодать 
притягивала его, заботилась о нем, звала и просто являлась вновь и вновь. Благодать готовила 
почву для приглашения в церковь. Благодать сделала возможным ответ “да» в момент призыва 
«приди и посмотри». Благодать привлекала его внимание. Благодать подталкивала его приходить, 
чтобы принимать ее еще и еще. Благодать побуждала задавать вопросы. Благодать действовала 
в слове проповеди и даже в тот момент, когда он сказал: “Я не хочу быть вашим проектом”. 



Copyright © 2021. Kнига издана издательством «Вера и Святость» с согласия The Foundry Publishing. Все права защищены 

13 
 

Благодать также действовала, когда я прочел его письмо и подумал: «Хорошо, мне не нужен 
еще один проект». Кроме того, благодать уже влекла его. Все, что мне нужно было сделать, это 
быть рядом, постоянно присутствовать, по мере того как благодать начинала привлекать его все 
ближе и ближе к Иисусу. А когда ты принимаешь то, что благодать уже действует, это снимает с 
тебя огромный груз. 

 

Благодать Может Появиться Где Угодно 
Мы любим истории о победах. Мы любим эти свидетельства, когда кто-то встает перед своим 

крещением и рассказывает о том, как когда-то был потерян, но теперь найден. И нам следует 
любить эти истории! Разве не радостно наблюдать, как действует Бог, чтобы восстановить жизни 
и истории детей Божьих? Однако, наш интерес к историям людей слишком часто начинается 
лишь с момента обращения ко Христу. 

Мой друг доктор Тодд Келлер, пастор из штата Иллинойс, говорит, что грустно и даже трагично 
то, что наш интерес проявляется лишь с момента обращения человека. В противовес этому Доктор 
Келлер предполагает, что настоящая ценность личности требует такого интереса, который вёл бы 
нас вглубь истории жизни этого человека. Чтобы по-настоящему принять кого-то, мы должны 
обратиться к их историям, чтобы различить «отпечатки пальцев» Бога на протяжении всей истории 
их жизни, указывая на все значимые перекрестки их встреч с Божьей ищущей благодатью на 
этом пути, напоминая им, что никогда не было такого времени, когда Бог не действовал. 

Было бы проще «прыгнуть» прямо к концу 10 главы Деяний, к моменту, когда Дух Божий 
изливается на всех язычников, живущих в доме Корнилия, и к моменту, когда Петр велит им 
всем креститься. Но начав чтение с того момента, мы упустили бы возможность распознать 
предваряющую благодать на протяжении всей истории. Ведь радостная сцена в конце этого 
текста была подготовлена еще задолго до того момента, когда там появился Петр. 

Это одно из тех приятных напоминаний о том, что Божья миссия не требует от нас привести 
Иисуса туда, где находится кто-то, а просто указать на то, как Иисус уже совершает труд там. 

Корнилий уже был привлечен благодатью. Мы не знаем, когда и как благодать начала 
подкрадываться к Корнилию, но к тому времени, когда мы встречаемся с ним, мы можем видеть 
доказательства того, что ищущая благодать уже действует. Можно предположить, что то, что мы видим в 
жизни Корнилия, является лишь неполной картиной некоторых средств, которые предваряющая 
благодать использует ежедневно в жизни тех, с кем мы сталкиваемся. Предваряющую благодать 
можно встретить где угодно! 

1. На распутье 
История с Корнилием происходит в городе Кесария. В то время Кесария была в политическом 

центре региона и была своего рода перекрестком в еврейско-языческом мире. В отличие от 

Каким образом вы испытывали ранее или в настоящее время испытываете предваряющую 
благодать Божью? 

А кто из ваших знакомых, с которыми вы регулярно общаетесь, может находиться под 
влиянием благодати? 
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еврейских цитаделей в таких местах, как Вифлеем, Иерусалим или даже Иоппия, Кесария была 
местом уникального пересечения римской власти и еврейского религиозного влияния, что часто 
приводило к напряженности. 

Жизнь Корнилия свидетельствует об этом уникальном перекрестке. Хотя он был центурионом 
(военачальником), он также был богобоязненным человеком, который уже склонялся к 
монотеистической традиции евреев. Однако, что это может означать? 

Благодать часто подкрадывается в напряженных ситуациях на жизненных перекрестках. 
Христианам не мешало бы уделять более пристальное внимание перекресткам в жизни людей 
— тем местам напряженности, где миры едва держатся вместе или где уникальные пересечения 
путей открывают двери для благодати. 

Возвращаясь к моему приятелю атеисту, которого мы встретили в начале этого урока, можно 
предположить, что его недавнее выздоровление от рака и приглашение в церковь его девушкой 
стали для него своего рода перекрестком. Предваряющую благодать часто можно встретить в 
тех местах, где происходят разные события и возникают напряженные ситуации. 

 

2. Через любопытство 
В книге «Путь, Истина, Жизнь» доктор Бьюсик цитирует Ловетта Уимса, который сказал: «Бог 

ищет нас прежде, чем мы начинаем искать Бога. Инициатива спасения исходит от Бога с самого 
начала. Еще до того, как мы делаем шаг, Бог уже рядом». Проще говоря, никто не пробуждается по 
собственной воле, сказав: «Думаю, сегодня неплохо бы поразмышлять о Боге». Тот, кто 
задумывается об обращении к Богу, уже находится под действием благодати. Правдивость этого 
часто подтверждает проявление любознательности. Для меня, как пастора, любознательность — 
один из лучших примеров Божьей предваряющей благодати. Люди задают вопросы. Или вдруг 
появляются в таких местах, где обычно они не бывают. Или они общаются дольше 
обыкновения. Но, к сожалению, нередко, благонамеренные христиане, может, из лучших 
побуждений, игнорируют такие моменты. Чувствуя давление, что нам нужно “спасать кого-то”, 
мы усиленно стараемся “довести дело до завершения”. Однако красота предваряющей 
благодати заключается в осознании того, что Бог уже совершает Свой труд. 

В течение довольно долгого времени Корнилий проявлял любознательность. Он научился 
придерживаться традиций Иудаизма и, хотя его по-прежнему считали бы чужаком, это не 
помешало ему сблизиться с иудеями настолько, насколько это было возможно. Он даже 
интересовался тем, как иудеи практикуют щедрость и милосердие, применяя в собственной жизни 
то, что он видел в жизни других. Любознательность часто указывает на то, что ищущая благодать 
уже действует. 

 

На каких перекрестках вы заметили, что Бог действует в вашей жизни? 

Расскажите о тех случаях, когда вы были свидетелями проявления любознательности к 
Богу и Божьим делам в жизни близких вам людей? 
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3. Через Дружеские Отношения 
Никогда не стоит недооценивать силу того, что те, с кем вы общаетесь, тоже есть 

проявлением предваряющей благодати. Бог использует людей, которые просто поддерживают 
отношения. Бог использует людей, которые готовы присутствовать в напряженных ситуациях и на 
жизненных перекрестках. Бог использует общение, чтобы разжечь огонь любознательности, 
горящий в жизни людей. 

Хотя Корнилия, возможно, не допускали к сокровенным деталям еврейской культуры, в 
своей жизни он постоянно сталкивался с теми, чья жизнь, вера и Бог повлияли на него. Он был 
высоко почитаем среди евреев, поэтому не был чужаком для верующих людей. 
Примечательно, что, когда предваряющая благодать привела его к моменту откровения 
Божьего, его первым шагом послушания было стремиться к общению с христианином из 
иудеев, которого он до этого никогда не встречал — с Петром. 

У предваряющей благодати есть способ связать нашу жизнь с жизнью других людей, будь то 
иудеи в Кесарии, девушка, с которой встречаешься, друзья, члены семьи. Или, как в моем случае, 
супруги христиане, которые, когда я был в армии в трех разных местах службы, три года 
поддерживали связь со мной и моей женой, еще до того как мы решили последовать за Иисусом. 

 

4. Через убеждение 
Принятые решения расставляют точки над «і» на нашем пути благодати. Каждое решение, 

которое мы принимаем, является свидетельством благодати в действии. Решения, рожденные 
из истинной убежденности, являются свидетельством того, что Божий Дух действует в жизни 
того, кто ищет Бога. 

Мы видим, как убеждение действует в разными моменты в жизни Корнилия. В его обращении 
к религии иудеев была убежденность. Он был убежден в необходимости помогать другим. В его 
честном нравственном поведении чувствовалась убежденность. В его ответе была убежденность, 
что нужно послать за Петром. 

Убеждение — это благодать, которая начинает приводить нашу жизнь в соответствие с Царством 
Божьим еще до того, как мы сделали это Царство своим домом. Вот почему ученичество так 
важно. Ученичество не начинается с момента обращения. Ученичество происходит на всем пути 
благодати — воспитание, поддержка и подпитка той работы, которую Бог уже выполняет в жизни 
человека. 

Насколько мы можем судить, предваряющая благодать действовала в жизни Корнилия. К тому 
времени, когда появился Петр, Корнилий уже был привлечен благодатью. Корнилию нужно 
было лишь, чтобы кто-то разъяснил ему то, что он уже пережил, что уже охватило его. 

Кто в вашем кругу общения, на ваш взгляд, может быть свидетельством Божьей верности и 
благодати в вашей жизни? 

Кто в вашем кругу общения может воспринимать вас как важное звено на своем 
духовном пути? 
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Благодать на этом не останавливается 
Предваряющая благодать действовала, подготавливая почву, чтобы Корнилий посвятил себя 

Иисусу, но предваряющая благодать также действовала, подготовляя Петра к уникальному 
призванию. Это та сторона ищущей благодати, которую мы часто упускаем из виду. Та же 
благодать, которая действует в человеке, идущем к Иисусу, действует и в жизни того человека, 
которого Иисус посылает ему навстречу на этом пути. Ради краткости не буду вдаваться во все 
подробности истории о Петре, когда он поднялся на кровлю дома в Иоппии. Однако предполагаю, 
что в то самое время, когда к Корнилию и всем, кто был в его доме, «подкрадывалась» 
благодать, когда она влекла их к себе, подсказывала отправиться в путь, она также 
«подкрадывалась» и к Петру там на кровле, бросая вызов предубеждениям, разрушая 
традиционализм, стирая границы, смягчая его сердце и готовя его присоединиться к Божьему 
труду там, где Бог уже действовал.  

На тех, кто верит в предваряющую благодать, лежит ответственность откликнуться на Божий зов 
и не прятаться, а действительно присутствовать и быть готовыми распознать те шаги, которые 
подсказывает Бог, хоть это часто выводит нас далеко за пределы зоны нашего комфорта. Если 
предваряющая благодать видна на перекрестках человеческих жизней, то она также 
обнаруживается среди тех, кто готов остановиться на этих перекрестках, чтобы последовать 
Божьему водительству, когда представится такая возможность. 

Вот, что мой друг-атеист не осознавал: задолго до того, как он появился в церкви, задолго до 
того, как он решил, что возможно в церкви и нет ничего плохого, благодать уже подготовила почву 
для сообщества людей, которые взяли на себя ответственность быть на этих перекрестках, 
которые питают любознательность, которые терпеливо поддерживает дружеские отношения и 
в ученичестве учитывают убеждения человека. Ближе к концу его письма я тоже увидел эту 
благодать в действии. Он писал: “Я ожидал прийти и услышать традиционные церковные гимны 
типа «Великий Бог». Я также ожидал, что какой-нибудь дедушка будет бубнить о Десяти Заповедях 
и Библии. Но то, что я увидел, было совсем другим. Я бы не сказал, что уже пришел к Иисусу, но 
скажу, что чувствовал себя хорошо, когда уходил из церкви. Моя девушка была удивлена, услышав 
мой вопрос о том, когда мы снова пойдем на служение. Пусть я и не начал новую главу своей 
жизни, однако подумал, что вам будет приятно знать, что я вас внимательно слушаю”. 

В заключение этой истории: через несколько месяцев после того, как получил его письмо, я 
посетил его на, так сказать, «рабочем месте». Оказалось, что он был известным исполнителем 
кантри-музыки, и он пригласил меня прийти на его концерт. Хорошо понимая, что благодать 
действует в обоих направлениях, я не могу ожидать, что он появится там, где я, если я не хочу 
появляться там, где он. Посреди своего выступления, окончив играть, он объявил: “Вы все меня 
знаете. И знаете, что в жизни у меня не всё было гладко. Я наделал немало глупостей.

Какие убеждения из Царства Божьего были у вас еще до того, как вы сделали Царство Божье 
своим домом? 
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Все вы также знаете, что я не большой любитель религии. Однако хочу сказать вам, что сегодня 
здесь присутствует мой пастор. Вот он, мой пастор, стоит в первом ряду. Я не из тех, кто станет 
пичкать кого-то религией. Но, если в какой-то момент вы почувствуете, что ищете ответы, можете 
пойти со мной в мою церковь”. 

И вот так просто благодать приблизилась ко всем нам. 
 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

Пришло время поразмышлять и помолиться. Чтоб распознать предваряющую благодать, 
действующую в нашей жизни и в жизни других людей, требуется, чтобы мы осознали 
препятствия, которые мешают нам увидеть, где действует благодать. Это может быть наша 
занятость, наши раны, наши представления и так далее. Попросите каждого в группе 
рассказать о каком-то из препятствий, с которым они сталкиваются в распознавании 
предваряющей благодати Божьей, а затем завершите свое совместное время, помолившись об 
этом препятствии. 
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НЕДЕЛЯ 4: 
БЛАГОДАТЬ ДЛЯ КАЖДОГО 

 
 
 
 
 

НАЧАЛО ДИСКУССИИ 

Давайте уделим немного времени тому, чтобы научиться распознавать действия Бога в нашей 
повседневной жизни и размышлять о них. 

На прошлой неделе мы говорили о предваряющей благодати — благодати, которая часто 
действует еще до того, как мы это осознаем. Она указывает на сильную, верную руку Бога, 
всегда действующую как бы незаметно. Если мы хотим быть верными, нам необходимо 
становиться более чувствительными к действиям Бога, однако слишком часто мы не находим 
времени для размышления над этим.  

Как вы распознавали Божьи действия (даже на заднем плане вашей жизни) на прошлой 
неделе? 

Ищущая благодать — это Божья подготовка для спасающей благодати. Мы рассмотрим эту часть 
путешествия немного более подробно на протяжении всего этого урока. Однако обратим внимание, что, 
когда мы используем слово “спасение” или “спасенный” из Священного Писания, в оригинале, на 
греческом там часто используется слово sozo. А это слово означает, по сути — «стать целостным». 

Подумайте, в каких сферах вашей жизни прямо сейчас нужна спасающая благодать, которая 
не только спасает вас от последствий вашего греха, но и стремится сделать вас целостной 
личностью? 

СВЯЩЕННОЕ ПИСАНИЕ 

Прочитайте вместе Евангелие от Луки 18:35-19:10. 
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ПЛАН УРОКА/ОБСУЖДЕНИЕ 

Истории этих людей были крайне противоположными. Один жил в палатке последние семь 
лет — отрезанный от всех, забытый, брошенный. Другой был на пике своей карьеры — успешный, 
богатый, символ доблести и статуса. 

Первый, назовем его Джеймсом, был просто «статистической единицей» в системе. Страдая 
от биполярной шизофрении большую часть своей жизни, Джеймс то появлялся, то исчезал из дома, 
эта система бросала его туда-сюда, он кочевал из одной нездоровой среды в другую. Мало кто 
знал его имя или заботился о нем. Когда я впервые встретил его благодаря провидению и 
предваряющей благодати, его рубашка была неправильно застегнута, волосы растрепаны, а 
зубы почти не держались во рту. Нужно ли упоминать, что он давно уж не беспокоился о личной 
гигиене? Его жизнь была разрушена, и он сам был изранен. 

Второй, назовем его Рик, завершал успешную карьеру военного офицера. Судя по всему, он 
достиг всего. Он держался с аурой человека, привыкшего добиваться своего. Стоял он прямо, 
глаза его не бегали, а напротив — смотрели на вас свысока. Физически он выглядел так, словно 
только что сошел с обложки журнала «Men’s Health». Он был мускулистым, с четко очерченной 
линией подбородка. По правую руку у него была красивая жена, а по левую — прелестная дочь-
подросток. Однако, о чем его внешний вид умалчивал, так это то, что их брак оказался на грани 
распада, его будущее было неопределенным, и после десятилетий внебрачных связей, которые 
сказались на его жене, его семье и его эмоциональном благополучии, он уже дошел до последней 
черты. Его жизнь была разрушена, и он сам был изранен. 

Познакомился я с обоими персонажами примерно в один и тот же период моего служения. Их 
биографии резко отличались друг от друга, однако их проблемы были более схожими, чем они 
могли себе представить. В христианском гимне 1922 года под названием “Выберу Иисуса”1 есть 
строка с глубоким смыслом. 

Первый куплет: 
Выберу Иисуса, нежели серебро или золото, 

Выберу Иисуса, нежели горы несметных богатств,                     

Выберу Иисуса, нежели дома или земли. 

Пусть поведет меня Его пронзенная рука. 

Припев: 
Нежели быть царем земель бескрайних    

И быть во власти ужасного греха, 

Выберу Иисуса, нежели всё то,  

Чем этот мир нас хочет соблазнить. 

                                                      
1 I’d Rather Have Jesus by Rhea F.Miller, music by George Beverly Shea. 
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Вторая строка припева каждый раз поражает меня: “И быть во власти ужасного греха”. 
Именно это стало проблемой для Джеймса, и для Рика. Каждый, по-своему, оказался в ловушке 
“власти ужасного греха”. В книге «Путь, Истина, Жизнь» доктор Бьюсик делает предположение, что 
грех сковывает нашу жизнь тремя путями: «Грех – это бунт. Грех – это порабощение. Грех – это 
отчуждение”. Грех – это проблема каждого, независимо от нашей биографии. 

Грех может проявляться в жизни каждого человека совершенно по-разному. В истории 
Джеймса грех наполнял среду, которая воспитывала, оскорбляла, отвергала и унижала его. 
Однако грех вторгался и в те моменты, когда простое стремление выжить приводило Джеймса к 
воровству, нападкам на людей, физическому насилию или злоупотреблению психотропными 
веществами. Грех был и в той системе, которая тасовала его от дверей до дверей, постоянно 
унижая его достоинство и не признавая образ Божий в его жизни. Грех проникал повсюду. 

Для Рика грех проявлялся в его эгоизме относительно своего успеха, в его властном контроле 
над подчиненными, в его пренебрежении потребностями жены, в его случайных связях и 
обмане. Несмотря на то, что внешне он производил доброе впечатление, и маскировался под 
образ нравственно честного человека, грех можно было обнаружить повсюду. 

Грех был проблемой для каждого из них, оставляя обоих разбитыми и израненными. Хотя их 
биографии были разными, их проблемы были схожими, и они нуждались в одном и том же. 

 

Когда Появляется Благодать, Все Меняется 
Евангелист Лука — замечательный рассказчик. Читателя привлекают не только точные 

детали, которые он включает в своё повествование о служении Иисуса, но также подтексты и 
намеки, которые он подает на протяжении всей истории. Они привлекают внимание читателя, 
выстраивая связи, углубляющие наше понимание этих историй. В Евангелии от Луки в главах 18 и 
19 рассказывается о двух персонажах, чьи биографии отличались в корне, но у них была одна и та 
же проблема: ни один из них не мог видеть. 

Это замечательная история об Иисусе в пути. Мы уже говорили о том, что Он постоянно 
странствовал. По дороге в Иерусалим Он проходит через древний город Иерихон, город, 
построенный во времена Иисуса недалеко от того самого Иерихона, о котором упоминается в 
Ветхом Завете, в книге Иисуса Навина. Его близкие последователи и много других людей 
присоединились к Нему на этом отрезке пути. И вот, о том, что Иисус проходит по древнему 
городу услышал один слепой нищий. Может из-за того, что он был незрячим, этот нищий мог 
слышать очень хорошо. И вероятно, он слышал много историй об Иисусе от тех, кто входил и 
выходил через ворота этого великого города. 

Когда слепой услышал, что Иисус проходит мимо, он начал отчаянно кричать и звать Иисуса. 
Благодать, которая может изменить всё, проходила рядом с ним, и он ни в коем случае не хотел 
упустить ее. Не всем это нравилось и там были те, кто пытался приглушить его отчаянный крик и 
утихомирить его голос. Однако, когда жизнь оставила человека разбитым и израненным, 

На протяжении всей нашей жизни все мы в какой-то момент попадали под ужасную 
власть греха. Наши истории разные, но проблема у каждого из нас одна и та же. Насколько 
вам удобно, поделитесь тем, как грех проявлялся в истории вашей жизни. 
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невозможно разубедить отчаяние того, кто чувствует, что спасительная благодать близка. 

А дальше происходит невероятное. Иисус зовет нищего к Себе! И после краткого диалога 
произносит такие слова в жизнь этого человека: “Прозри; твоя вера исцелила тебя”. Прекрасно, 
правда? Не пропустите это! Слово, переведенное как “исцелила”, — это то же слово, которое 
используется в греческом оригинале Нового Завета для обозначения спасения. В некоторых 
переводах Библии этот стих гласит: “Твоя вера спасла тебя”. Благодать приблизилась в лице 
Иисуса, и вера этого человека в Иисуса спасла его. 

Спасение — это гораздо больше, чем покупка билета в какой-то пункт назначения. Человек 
открывает значение Спасения, когда сокрушенные обретают восстановление, раненые и 
изнеможденные — исцеление и укрепление, а те, кто отдалился от Бога и других, обретают 
правильные отношения с Богом и людьми. 

Слепой, изможденный нищий — импульсивный, дерзкий, кричащий нищий, который, как 
повествует Марк в своей версии этой истории (От Марка 10), забывает о всяком приличии и 
сбрасывает свою верхнюю одежду.  Он не мог видеть, и именно это привело его к проходящей 
рядом спасающей благодати, к Иисусу. Нельзя не оценить, как описывает этот случай Лука. 
Прочтите продолжение этой истории в начале главы 19 со стиха 2: “ В этом городе жил богатый 
человек по имени Закхей; старший над сборщиками налогов. Он старался увидеть Иисуса, но 
не мог из-за толпы так как был мал ростом” (RSP). Вы обратили внимание? Вот человек, 
жизненные условия которого совсем другие. Можно сказать, он богатый деловой человек, 
однако и коррумпированный. Он воплощает в себе все, что должно бы вызвать у него отвращение 
при виде слепого нищего, но ведь он и сам страдает от той же проблемы: он не может видеть. 

И слепого нищего, и Закхея поглотил изломанный, падший, грешный мир. Оба были 
жертвами и соучастниками ужасного влияния греха, хотя и по-разному. Ни один из них не 
может адекватно увидеть проходящую рядом спасающую благодать Иисуса. Восприятие обоих 
искажено и извращено их бедственным положением. Однако каждый, по-видимому, понимает, 
что вся его надежда заключается в том, чтобы увидеть и быть увиденным Тем, у Кого есть сила 
провозгласить спасение в их жизни. 

Бедственное положение нищего заставило его кричать у края дороги, а бедственное 
положение Закхея - человека невысокого роста и невысокого положения в обществе заставило его 
взобраться на платан. Тем не менее, в этой истории Иисус не ждет, пока Закхей закричит и 
прибежит к Нему. Вместо этого Иисус Сам зовет его спуститься с дерева и говорит, что придет к 
нему домой. А это уже возмутительно! Иисус — известный учитель, раввин, святой человек 
направляется в дом богатого негодяя, который сколотил свое состояние, сдирая непомерные 
суммы податей со своих сограждан. Можно поверить, что спасающая благодать способна 
помочь нуждающемуся нищему, но такому как Закхей? Не заходит ли она слишком далеко? 

Но это — благодать. Спасающая благодать Иисуса всегда ведет Бога слишком далеко, потому 
что эта спасающая благодать не зависит от предшествующего состояния того, кого она ищет, 
и не ждет от этого человека соответствия каким-то требованиям; и потому, как утверждает доктор 
Бьюсик в книге «Путь, Истина, Жизнь», что «благодать приходит извне. Спасающая благодать 
исходит от Бога в лице Иисуса Христа». Благодать ведет Бога в места, которые религиозные люди 
часто считают неприличными, приводит Бога к людям, которых верующие часто избегают. 
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Когда появляется эта спасающая благодать, все меняется. Спасающая благодать приносит 
плод, который никогда не смогло бы принести ни одно усилие нравственной воли. Послушайте, что 
происходит, когда благодать приходит домой, чтобы поселиться с Закхеем (Евангелие от Луки 19:8):  
“Но Закхей встал и сказал Господу: «Господи! Половину своего состояния я отдам бедным, и если 
я обманул кого в деньгах, то заплачу вчетверо больше!»”. А затем послушайте, как Иисус отвечает 
в стихе 9: “Сегодня спасение пришло в этот дом, потому что и этот человек — сын Авраама. Ибо 
Сын Человеческий пришел найти и спасти погибающих” (RSP). 

Тот же Иисус, который провозгласил приход спасающей благодати в жизнь слепого нищего, 
теперь провозглашает, что спасение (родственное слово с тем, которое обозначает спасение в 
Евангелии от Луки 18) вошло в жизнь этого продажного мошенника. Их биографии разные. Их 
проблема одна и та же. Их потребность одна и та же. Спасающая благодать дается независимо от 
заслуг, биографии или представлений. И это потому, что именно так поступает благодать. 

Когда мы в церкви говорим о спасающей благодати, мы часто ограничиваем ее действие 
лишь тем, что спасающая благодать выводит нас из состояния греха и приводит к месту 
назначения на небесах, но это гораздо больше. 

1. Спасающая Благодать выводит Нас из Наших Бедствий 
Грех может оставить нас разбитыми, изможденными и отчаявшимися на обочине 

жизненного пути. Грех может оставить нас обездоленными и безнадежными. Но когда приходит 
спасающая благодать, она поднимает нас на ноги и направляет на путь исцеления. 

 

2. Спасающая Благодать Снимает шоры 
Грех имеет свойство искажать наше восприятие людей и окружающего нас мира. Мы видим 

глазами собственной ущербности, самовлюбленности, самодовольства и эгоизма. Когда 
приходит спасающая благодать, она восстанавливает наше зрение. Мы больше не видим мир 
таким, каким нам хотелось бы его видеть, а таким, каким его создал Бог. 

 

3. Спасающая Благодать Возвращает Нас в Наше Сообщество 
По словам доктора Бьюсика в книге «Путь, Истина, Жизнь», грех — это отчуждение. Мы 

отчуждены от Бога и от других людей, от значимых отношений, для которых мы были созданы. Когда 
приходит спасающая благодать, она восстанавливает правильные отношения, приглашая нас к 
общению с Богом нашего спасения и людьми, от которых мы отдалились. 

Каким образом спасающая благодать Божья вывела вас из бедствий и крушений, 
исцеляя и восстанавливая вас? 

Как спасающая благодать Иисуса в вашей жизни помогла вам увидеть мир по-другому? 
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4. Спасающая Благодать Призывает Нас выйти из Закутков и 
Проникает в Наши Дома 

Грех загонит нас на дерево и скроет с глаз долой. Грех порождает братьев-близнецов— стыд и 
вину, ни один из этих двоих не любит быть разоблаченным. Однако, когда приходит спасающая 
благодать, она призывает нас выйти из укрытия, избавляя от стыда и вины, и становится нашим 
домом, так что наша встреча с ней – это не единоразовое событие, а ежедневное преображение. 

 

5. Спасающая Благодать Обличает и Освобождает 
По словам доктора Бьюсика в книге «Путь, Истина, Жизнь» грех — это также бунт. Чем дольше 

мы кормим зверя нашего собственного упрямства, тем больше ожесточаются наши сердца. 
Однако спасающая благодать проскальзывает сквозь нашу стену самозащиты, обличает нас в 
нашей греховности и открывает нам нашу потребность в том, чего мы не в состоянии сделать 
сами — начать все сначала. Когда приходит спасающая благодать, она смягчает наши сердца и 
освобождает нас от вечной тирании нашего собственного бунтарства. 

 

6. Спасающая Благодать Восстанавливает и Дает Поручение 
Грех портит и извращает призвание человека. В грехе мы не таковы, какими нас задумал 

Бог. Однако, когда приходит спасающая благодать, Бог восстанавливает нас. Вот, как пишет 
доктор Бьюсик в книге «Путь, Истина, Жизнь» в конце главы 3: «Во Христе нас видят 
прекрасными, воспринимают ценными и созданными быть выражением нашего Творца, 
Божественного Художника». 

 

Новый Дом и Еще один Шанс 
Познакомился я с Джеймсом и Риком примерно в один и тот же период моего служения. Их жизни были 

крайне противоположными: один был «статистической единицей» в системе, жил на улице и отчаянно кричал у 
дороги, а другой был влиятельным человеком, чей грех заставлял его прятаться от мира. Однако оба имели 
одинаковую потребность - спасительную благодать Иисуса. 

Может ли кто-нибудь из вас рассказать об отношениях, которые Бог исцелил в вашей жизни 
с тех пор, как вы пришли к вере? 

Чувство вины и стыда разрушают душу. Каким образом Божья спасающая благодать 
изменила то, как вы понимаете Его благоволение в своей жизни? 

Расскажите о том, каким образом Бог по Своей благодати освободил вас от какой-либо 
формы рабства? А как вы можете дать надежду другим? 

Поговорите о том, как спасающая благодать изменила вашу жизнь. 
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Ни один из них не мог с этим справиться сам. Никакой акт моральной воли, никакая 
самопомощь были не в силах и не было никакого быстрого решения. Это могла изменить только 
благодать. Лишь библейская истина о том, что Христос умер и воскрес, чтобы каждый из них мог 
обрести исцеление и надежду на новую жизнь. Обоим нужна была спасающая благодать Иисуса. 
И она пришла, подняла одного на ноги, позвала другого из его закутка. Благодать встретила 
каждого из них в особый момент, по-своему, преобразив каждого в неповторимую и подлинную 
личность. 

Один получил новый дом, как физически, так и духовно. Впервые в жизни Джеймс был окружен 
сообществом людей, которые очень любили его и близко общались с ним. Другой получил второй 
шанс, как со своей семьей, так и со своей жизнью. Он посвятил свою жизнь Богу, став лидером 
в нашем служении «Празднуй Восстановление». 

Оба были наделены силой жить как шедевры Божьего творения на земле! 
 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

Пусть сегодня наши молитвы станут выражением благодарения. Попросите каждого, кто 
пожелает, поделиться одной или двумя вещами, которые Господь совершил для них Своей 
спасающей благодатью и за которые они благодарны. После того, как все выскажутся, 
завершите свое время вместе благодарственной молитвой.
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НЕДЕЛЯ 5: БЛАГОДАТЬ 
ПЕРЕНОСИТ НАС ЧЕРЕЗ 
ПРОПАСТЬ 

 
 
 

ПЕРЕД ВСТРЕЧЕЙ 

На этой неделе выберите трех человек из своей группы (а, может, больше, или меньше, в 
зависимости от количества людей в группе) и попросите их написать трехминутный рассказ о своей 
жизни или о том, как они пришли к вере в Христа, чтобы поделиться этим с группой. Не давите 
ни на кого; они должны чувствовать себя комфортно и делать это по желанию. 

НАЧАЛО ДИСКУССИИ 

На прошлой неделе мы обсуждали глубокую тему и поразмышляли над тем, что такое 
спасение - целостное, полное надежды и преображения человека. Давайте начнем эту встречу 
с того, что поработаем над нашими свидетельствами.  

Часто люди считают, что Бог не может использовать их, потому что они не понимают всего в 
Библии или не разбираются в богословии. Однако это совсем не так. Одним из самых мощных 
инструментов, которыми мы располагаем, является наше свидетельство веры. Никто не может 
отнять у нас историю нашего преображения! Каждому верующему важно уметь кратко 
поделиться своей историей спасения даже за минуту, три, пять, или 10 минут. А также быть 
готовыми рассказать и расширенную версию своей истории спасения. В зависимости от 
ситуации нам понадобится разный уровень глубины свидетельства.  

Представьте тех, кто согласился поделиться своими историями с группой сегодня, а затем дайте 
время каждому из них поделиться своим трехминутным свидетельством. 

После времени свидетельствования предложите каждому в группе уделить некоторое время на 
предстоящей неделе на собственный 3-минутный рассказ своей истории преображения. Вот 
некоторые вопросы, над которыми они могли бы поразмыслить: 
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• Какой была их жизнь до прихода к Иисусу? 

• Каковы были обстоятельства, которые привели их к Иисусу? 

• Когда состоялась их встреча с Иисусом, которая изменила их жизнь? 

• Как Иисус преображает их жизнь? 
 

СВЯЩЕННОЕ ПИСАНИЕ 

Прочитайте Деяния 1:6-14 и 2:17 вместе. 
 

ПЛАН УРОКА/ОБСУЖДЕНИЯ 

Эрл был одним из самых странных персонажей, которых я когда-либо встречал. Дело в том, что 
еще за несколько месяцев, до того, как мы подружились, христиане меня совершенно не 
впечатляли. В детстве, лет до десяти я ходил иногда в церковь, но потом моя семья перестала 
посещать богослужения, и я не возвращался к чему-либо христианскому, пока мне не 
исполнилось двадцать пять. И это было целенаправленно. Христианство меня не привлекало, а 
христиане, которых я встречал, в основном были мне не интересны. А потом - Иисус… 

Еще задолго до осознания этого, я был в путешествии благодати, которая опережала меня и то 
и дело проявлялась - пока уже двадцатипятилетним однажды около полуночи я оказался в 
армейской часовне в городе Скопье, Македония, наедине с Иисусом. Именно в тот момент 
спасительная Божья благодать встретила меня, и эта незабываемая встреча изменила всю 
мою жизнь, даже до сих пор, почти двадцать лет спустя.  

Тогда я был новичком. Не знал ничего. Имел общее представление о некоторых наиболее 
известных библейских историях и очень старался не путать Ноя с Моисеем. Я знал об Иисусе, но 
еще не знал самого Иисуса. В то время я служил в армии и поступил так, как и во многих других сферах 
жизни - погрузился с головой в это путешествие благодати, в центре которого был Иисус. Я читал Библию. Я 
ходил на каждое богослужение во всех воинских частях, где я был в течение следующих месяцев. Отказался 
от очевидных пороков, старался вести себя так, как в моем понимании должны были вести себя христиане.  

Тем временем дома, в США моя жена, Энджи переживала период личного кризиса и одна 
супружеская пара (они были из тех немногих верующих, кого мы воспринимали нормально) 
стала навещать её, чтобы просто провести время вместе. А через месяц после того, как я 
последовал за Иисусом, Энджи (с которою были тогда настолько отчуждены друг от друга, что 
планировали развестись, как только я вернусь со службы) молилась на коленях в Церкви 
Назарянина с пастором по имени Ким Смит, который помог ей увидеть дорогу к спасительным 
отношениям с Иисусом.  

Это было далеко не так сказочно, как представляется на первый взгляд. Да, это был 
прекрасный период жизни, однако и у Энджи, и у меня были проблемы. Жизнь каждого из нас 
была полна пристрастий и зависимостей. И хотя мы уже следовали за Иисусом, каждый из нас 
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накопил немалый багаж, который мы всё еще тянули за собой. Жизнь, прожитая в грехе, может 
сильно повредить отношениям и оставить человеку много ран. Спасение начинает путь 
исцеления, но остатки нашего греха могут задерживаться и иногда препятствовать нашему 
желанию и воле жить той жизнью, для которой мы были созданы.  

Когда я вернулся в Штаты, мы с Энджи поняли, что нам нужно найти церковь. У меня не было 
никаких предпочтений в отношении конфессии. Энджи предложила попробовать посетить 
«Церковь Назарянина», которая познакомила ее с Иисусом. Я помню, как спросил: “Наза - чего?” 
Мы пошли. Там-то я и встретил Эрла. 

Он был одним из самых странных людей, которых я когда-либо встречал. Ему было лет 45, 
когда мы познакомились. Он был ростом под 2м и весил более 110кг. Он был широкоплеч и 
мускулист, а зарабатывал на жизнь лазанием по электрическим столбам. Внешне, он был 
воплощением мужественности. Однако он разрушил многое в моих представлениях о мужчинах. 
Он был добросердечным, сострадательным, готовым пойти к алтарю на богослужении и излить 
свое сердце Богу. Я даже видел его плачущим на мужских молитвенных собраниях. А меня не 
предупреждали, что в путешествии благодати, оказывается, могут быть и слезы. 

Как ястреб я следил за Эрлом. Мое отношение ко всем христианам было весьма циничным, 
поэтому, встречая кого-то, кто выглядел святым, я смотрел во все глаза. Эрл казался святым, и 
я следил за каждым его шагом. Я присматривался, как он ведет себя со своей женой и детьми, 
посещал его библейские уроки в церкви, общался с ним на мужских молитвенных завтраках. 
Эрл не был идеальным, но в нем было нечто такое, что поразительно отличало его от других.  

Затем последовало испытание. Наша церковь переживала один из сложнейших моментов 
своей истории. Община была на грани серьезного раскола. Люди принимали одну сторону и 
нападали на другую. Как член церковного совета, Эрл был в самом центре всего этого. Поэтому 
ему приходилось выдерживать нападки людей, которых он глубоко любил. И в этой ситуации я 
ждал и наблюдал. Когда же у него кончится терпение? Когда "человеческое" внутри него возьмет 
верх? Когда он набросится на людей и поставит их на место?  

Я ждал, и — ничего. Хотя, неправильно будет сказать "ничего". На самом деле это было всё. 
Я видел человека, который смиряется и отдает Господу всю свою боль, все свои обиды, все 
оскорбления. Я видел, что он оставался нежным сердцем, когда я сам хотел бы надавать 
тумаков его противникам.  И тогда я осознал: "Он не притворяется. Он такой на самом деле".  

Мне хотелось узнать больше. Я уже был спасен Иисусом. Моя жизнь изменилась. Но во мне всё 
еще сидели остатки бунтарства. Однако, как же человек становится таким, как я видел это в 
жизни Эрла? Я спросил его об этом. И он ответил: “Святость”. Затем он произнес слово, которого 
я никогда раньше не слышал: “освящение”. Я и не подозревал, что это слово коренным образом 
изменит мое понимание христианской веры. Поначалу, я задавался вопросом: какая сила воли 
требуется, чтобы жить так, как жил Эрл, а теперь я узнал, что это - труд Божий, совершенный в 
нем и через него. И, по словам Эрла, “Этот дар приготовлен для каждого”.  

А кем был я? Наркоманом, который делал первые шаги выздоровления, грешником с 
двадцатипятилетним багажом, который, несмотря на все свои старания, был склонен мешать 
Богу делать доброе дело, которое Он задумал... Поэтому оптимизм этой благодати и обетование 
Божьего Духа, который будет действовать в моей жизни, стали молитвой моего сердца.   
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Что Может Изменить Какая-то Пара Месяцев 
Ближе к концу Евангелия от Иоанна рассказывается о том, что Петр отправился на рыбалку. Это -

концовка Евангелия от Иоанна. Концовка! Вы обратили внимание, верно? Рыбной ловлей Петр 
занимался сначала, то есть это то, откуда он пришел, помните? Ловля рыбы была тем, чем Петр 
занимался до того, как Иисус призвал его оставить свои рыболовные сети и стать "ловцом 
человеков", еще до того, как Петр стал на путь благодати. Петр ходил рядом с Иисусом в течение 
нескольких лет. Многое в жизни Петра изменилось, и все же после смерти, воскресения и 
вознесения Иисуса, Петр оказался перед внутренними и внешними обстоятельствами, 
которые угрожали разрушить будущее его верности. Дело не в том, что он теперь хотел всё 
бросить — просто путь благодати вывел его далеко за пределы того, где он мог бы 
ориентироваться привычным для себя способом. 

Именно таков этот путь. И если вы путешествуете с Иисусом достаточно долго, вы столкнетесь со 
множеством ситуаций, когда будет недостаточно собственной силы воли или духовных ресурсов, чтобы 
выстоять. Конечно, вы можете попытаться. Ведь, пожалуй, в каждом из нас есть такое представление. 
А когда нам это не удается, мы начинаем убеждать себя, что нам лишь надо добавить немного больше 
усилий, читать Библию больше, ревностнее молиться, подключиться еще к одному служению и тогда 
все получится. Однако, чаще всего, это приводит лишь к нашему выгоранию и разочарованию. Мы 
претыкаемся и в конце концов начинаем склоняться к такому отношению, словам и действиям, 
которые не соответствуют путешествию благодати. 

Это может утомлять и угнетать. Какие бы чудеса нас ни окружали, мы как бы разводим руками и, 
подобно Петру, возвращаемся к тому, что давно нам знакомо и привычно. Мы медленно и 
неуклонно возвращаемся к тем глубоко укоренившимся «установкам по умолчанию» в нашей 
жизни — именно тем установкам по умолчанию, которые искажают нашу жизнь. Для Петра 
этим была рыбалка. Ведь совсем незадолго до того Петр пережил агонию собственного 
предательства, отчаяние от распятия своего друга и необъяснимую реальность воскресения. 
Всё, с него хватит. Он уходит на рыбалку и берет с собой других. 

А менее чем через два месяца тот же самый Петр будет стоять перед толпой на рынке, 
громко возглашая благую весть об Иисусе с такой силой, что заденет сердца тысяч людей. 
Погодите… Что? Неужели мы что-то пропустили? Как человек, в своё время — верный 
последователь Иисуса, но который лишь несколько недель назад был совершенно опустошен, в конце 
концов смог стать таким отважным евангелистом, провозглашающим жизнь тем, кто пытался убить 
Иисуса и Его последователей? Неужели это возможно?  

 
 

Возможно, вы уже давно на пути с Иисусом, однако чувствуете, что в вашей жизни до 
сих пор есть сферы, которые вы ощущаете тяжелым багажом и остатками прошлого.  

С чем вы боретесь, даже будучи последователем Иисуса, и что хотели бы одолеть? 

Знакомы ли вы с кем-то, кто в своей жизни воплощает хождение с Иисусом и этим 
заметно отличается? Что именно в их жизни восхищает вас? Что, по-вашему, отражает 
святость в их жизни? 
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То, что происходит в этом промежутке времени, меняет всё на свете. Никакая сила воли, 
никакие духовные благие намерения не могут совершить такую радикальную перемену. Этот 
промежуток времени меняет всё. Конечно, мы можем сожалеть о тех моментах, когда мы, как 
Петр, «отправлялись на рыбалку» — возвращались к своим привычкам. Но, мы ведь также любим 
праздновать сошествие Божьего Духа в Пятидесятницу. А именно это событие, по-видимому, 
побудило смелость Петра. То есть, этот промежуток времени меняет всё. Мы не можем пройти 
путь от ловли рыбы до верности за пару месяцев без того, что произошло в этом промежутке. 

В главе 4 книги «Путь, Истина, Жизнь» доктор Бьюсик утверждает, что освящающая благодать 
— это средство противостояния нашему внутреннему искривлению, которое привело нас к 
ошибкам в жизни, то есть к тому самому багажу прошлого и остаткам греха. Освящающая 
благодать — это работа Бога в нас, которая наделяет нашу верность Богу силой, превосходящей 
наши собственные возможности. Освящающая благодать — это удивительный дар Божий, 
который приближает нас к более полной картине того, кем мы были созданы стать во Христе 
Иисусе. Доктор Бьюсик утверждает: “Бог не только спасает нас, но и преображает. Он принимает 
нас такими, как мы есть, но настолько любит нас, что не оставляет нас в том же состоянии. Он 
переосмысливает, переделывает и преображает”. 

 

Это Не Произойдет с Вами Мгновенно 
Освящение — это не фокус, который внезапно проделывает Бог. Как на протяжении всего 

библейского повествования, так и теперь мы видим свидетельство того, что Бог сотрудничает с 
человечеством в осуществлении Божьих целей. Освящение дает только Бог, но партнерство в этот 
промежуток времени создает условия для освящения.  

Но какой же промежуток времени имеется в виду? Для Петра этим промежутком времени 
стала горница. В 1-й главе книги Деяний, через несколько недель после того, как Иисус позвал 
Петра из рыбацкой лодки (снова), Иисус провозглашает, что Петр и другие будут свидетельствовать 
в Иерусалиме, Иудее, Самарии и до края земли. Затем Иисус велит им подождать. Иисус говорит 
так (это мой пересказ): Прежде, чем вы приступите к самостоятельному труду, считая, что уже можете 
сделать то, чего не могли сделать раньше, подождите немного. Итак, они отправляются в горницу почти на 
десять дней и именно там в Петре была выполнена работа, которая происходит в промежутке 
времени между осознанием того, для чего мы были призваны и созданы, и осознанием 
ограниченности наших собственных возможностей. 

Освящающая благодать — это результат работы, проделанной в горнице, но эта радикальная 
перемена далась не дешево. В этот промежуток времени Петр вынужден столкнуться лицом к 
лицу со своей собственной слабостью, с масштабом своей цели и ограниченностью своих 
возможностей. Дар освящения часто является результатом длительного периода размышлений и 
честной самооценки. Для Петра и для нас такая работа в этот промежуток времени может выглядеть 
как встреча лицом к лицу с нашим прошлым, настоящим и/или будущим. 

Подумайте о ситуации в вашей жизни, когда путешествие веры выводило вас за пределы 
ваших собственных духовных сил. Когда никакой силы воли или благих намерений было 
недостаточно. Что это за ситуация была, и каким образом она открыла вам более 
глубокую потребность в Боге? 
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1.  Примирение с Нашим Прошлым 
Прошлое часто оставляет свой след. Из прошлого мы накапливаем багаж, осадок, раны и 

«установки по умолчанию». Честное движение к освящающей благодати означает признание и 
посвящение Богу (принесение Богу) того, какими мы были и того, что привело нас в такое 
состояние, чтобы нам не оставлять это в себе. Я часто говорю, что плод освящения познается, 
когда человек больше не обвиняет всех и вся в своих грехах. Не то чтобы люди не осознавали тех 
обстоятельств, которые могли способствовать совершению грехов, просто теперь они признают 
свою ответственность за собственные действия. 

 

2. Примирение с Нашим Настоящим 
Это важная часть самооценки и размышления. Примириться со своим настоящим означает 

честно взглянуть на собственный стыд, вину, самовлюбленность и высокомерие. А также на 
свои предпочтения, требования, предрассудки и предубеждения. Это - признание своих страхов 
и отказ от самообмана. Примириться со своим настоящим означает распознать свое нежелание 
принять полноту Божьей работы в собственной жизни и отказаться от этого нежелания. Примириться 
с нашим настоящим означает отказаться от нашей приверженности идеологиям, политическим 
платформам и идолопоклонству, которые противоречат Царству Божьему, действующему в 
нашей жизни. 

 

3. Примирение с Нашим Будущим 
 Многие из нас, став последователями Иисуса, стремились передать Иисусу свою историю жизни 

ради Его искупления. Но, к сожалению, мы «оставили ручку себе» — так, на всякий случай, если 
вдруг захотим сами написать несколько глав в своей истории. Однако, работа в этом 
промежутке времени означает, что мы передаем эту ручку Иисусу и именно Он пишет нашу 
историю, каждую последующую строку в ней. Мы готовы вступить в такие отношения с Богом, 
в которых мы получаем от Него подсказки для себя. При этом мы занимаем гибкую позицию, 
которая формируется добровольно и постоянно преображается. Иисус становится не только 
Искупителем нашей истории, но и Господом того, что будет дальше. 

 
 
 

Уделите несколько минут, чтобы записать на листе бумаги, на вкладыше к вашей Библии 
или сделать запись в телефоне о тех моментах вашего прошлого, которые могут помешать 
вашему путешествию благодати. 

Уделите несколько минут, чтобы записать на листе бумаги, на вкладыше к вашей Библии 
или сделать запись в телефоне о тех сферах вашего настоящего, которые могут помешать 
вашему путешествию благодати. 

Уделите несколько минут, чтобы записать на листе бумаги, на вкладыше к вашей Библии 
или сделать запись в телефоне о тех сферах вашего будущего, которые могут помешать 
вашему путешествию благодати. 
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В этом промежутке времени проделывается большая работа. Этот промежуток времени 
создает почву для того, чтобы освящающая благодать Божья встретила нас особым образом, 
преображая то, кем мы были, в истинный образ тех, кем мы были созданы стать. Как утверждает 
доктор Бьюсик в книге Путь, Истина, Жизнь: «Проще говоря, мир, отделенный от Бога, 
деформирует и обезображивает людей. Бог реформирует и преображает”. 

 

 
Лучше Узнать на Практике, чем Научиться — хотя Обучение Не Повредит 

В жизни Эрла и других, подобных ему, мы с Энджи были свидетелями того, как христианская 
вера воплощалась в жизнь очень убедительным и притягивающим образом. Мы знали, что вера 

  «один-раз-в-неделю-в-воскресное-утро» просто не подойдет нам. Мы знали, что нам нужны эти 
“святость” и “освящение”, о которых так страстно говорил Эрл. Когда мы вступили в этот 
промежуток времени, Эрл проходил его вместе с нами. В течение нескольких месяцев Эрл 
приезжал к нам домой по четвергам к 9 вечера, после того как наши дети ложились спать. 
Каждый раз он проходил проверку на пропускном пункте военного городка и проводил пару часов, 
наставляя нас, обучая нас и бросая нам вызовы в том, что нам нужно посвятить Богу. Во время 
этих продолжительных бесед, молитв и наставлений мы с Энджи начали понимать суть жизни, 
которой жил Эрл. Ту самую суть, которая будет воплощена в нашей жизни благодаря работе 
Святого Духа, и за которую мы бесконечно благодарны. Я убежден, что каждому в жизни нужен 
такой Эрл. 

 
 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

Уделите время, чтобы поделиться молитвенными просьбами, а затем в заключительной 
молитве, попросите Бога послать посредников благодати в жизнь каждого участника вашей группы 
или подготовить их к тому, чтобы они сами стали посредниками благодати для кого-то другого. 

 
 
 
 

Глядя на работу, проделанную в промежутке времени между знанием того, для чего мы 
были призваны и созданы, и знанием ограниченности наших собственных духовных сил, 
какие области более всего требуют от вас размышлений и самооценки? 

За какие сферы своей жизни вы больше всего склонны цепляться? Что вы призваны 
посвятить Богу? 
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НЕДЕЛЯ 6: БЛАГОДАТЬ 
ТРЕБУЕТ ПРАКТИКИ 

 
 
 
 
 

НАЧАЛО ДИСКУССИИ 

На предыдущей встрече мы предложили членам нашей группы в течение недели поработать 
над своими 3-минутными свидетельствами. Начните это занятие с вопроса, не захотят ли два или 
три желающих поделиться тем, что они подготовили. 

После свидетельств поразмышляйте над такими вопросами. 

Какие привычки или семейные обычаи времён вашего детства формировали вашу жизнь? 
Был ли у вас распорядок дня? А как насчет праздников? Были ли у вас какие-то домашние 
обязанности? Приучали ли родители вас отдавать десятину из ваших карманных денег?  

Какое влияние эти практики оказали на формирование вашей жизни? 
 

 

СВЯЩЕННОЕ ПИСАНИЕ 

Прочитайте Деяния 2:42-47 вместе. 
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ПЛАН УРОКА/ОБСУЖДЕНИЯ 

Здесь все без прикрас. Грубоватое. Настоящее. Здесь чувствуешь себя как дома. Именно это 
я ощущаю каждый раз, когда посещаю встречу группы «Празднуй Восстановление». Небольшая 
предыстория не помешает. Нам с женой было по 25, когда мы пришли к вере в Иисуса Христа, 
но мы уже накопили немалый багаж и осадок (я упоминал это в материале прошлой недели). 
Когда мы сказали «да» Христу, перемена была радикальной. Мы приблизились к Иисусу, и 
преображение было глубоким. Мы начали узнавать всё больше и больше об освящающей 
благодати и святости. Мы пережили необыкновенные моменты встречи с силой Святого Духа. 

Однако, мы также осознали свою слабость и уязвимость и понимали, какой ущерб нам 
причинил наш прежний разрушительный образ жизни. Мы сознавали, что нам было 
необходимо нечто большее. И в достижении святости мы не пытались подменить Божью благодать 
своими усилиями. Мы просто хотели жить так, чтобы поддерживать эту благодать в своей жизни. 
Именно в это время наша церковь начала проводить служения «Празднуй Восстановление». 

«Празднуй Восстановление» – это всемирное служение восстановления, которое 
сосредоточено на Христе. Оно состоит из 12 шагов и имеет целью помочь людям разобраться 
со своими "болями, вредными привычками и страстями" на пути к открытию целостности и 
исцелению во Христе. Энджи и я стали на путь освобождения от алкогольной зависимости и эта 
программа была для нас как раз подходящей. Между 2005 и 2006 годами я провел около года, 
проходя 12 шагов с группой братьев, объединенных тесными отношениями. Я прилагал немало 
усилий, чтобы разбираться в себе, смиряя себя в исповеди, пребывая в надежде, непрестанно 
держась за Божью благодать, которая низменно действует в моей жизни. Служение «Празднуй 
Восстановление» стало инструментом, который сыграл решающую роль в моем путешествии, 
и стало своего рода моим вторым домом. 

Я чувствую себя как дома, когда с “такими людьми” из группы «Празднуй Восстановление» 
прохожу путешествие благодати. Почему? Потому что здесь всё без прикрас. Грубоватое. 
Настоящее. И целостное. В этом служении нет какой-то волшебной формулы. А что делает его 
такой важной частью жизни многих людей так это спланированный, надежный ритм и 
распорядок, а кроме того, различные уровни подотчетности и прозрачность без осуждения. 
Здесь есть радикальный оптимизм тех, кто поддерживает вас, и осознание, что вашу 
идентичность не определяют и не контролируют боли, вредные привычки и пристрастия. Здесь 
есть празднование победы над разрушительным и импульсивным поведением. Здесь есть 
множество свидетельств от людей "таких же, как ты". На встречах, которые я посещал, нет 
никакой предубежденности или законничества, никого не пристыжают и не осуждают. Нет 
никакой показной святости или притворства. Никто не прикидывается кем-то иным, чем он есть. 
Каждый здесь ради всех остальных. На этих собраниях я был свидетелем того, как благодать 
Иисуса вытаскивала из сточных канав самые разрушенные жизни и освящала тех, кого мир мог 
бы назвать самыми неисправимыми грешниками. 
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Помню, как я был на одной из встреч незадолго до того, как я завершал пасторское служение. И 
когда на той встрече мы славили Бога, аплодировали, вставали и перед всеми и делились чем-
то сокровенным, разделяли общую трапезу, были подотчетны братьям и сестрам во Христе, я 
подумал: «Почему остальная церковь не такова?» Служение «Празднуй Восстановление» порой для 
меня было больше похоже на церковь, чем то, что мы традиционно называем церковью. Я 
понял, что служение «Празднуй Восстановление» не только готовит человека к небесам, но и 
дает возможность жить полноценной жизнью здесь, на земле, с благодатью, которая так нам 
необходима, чтобы продолжать это долгое путешествие. 

Слишком Много Возлагать на Слишком Малое 
Освящение — это не какой-то пункт назначения, а катализатор увлекательного путешествия. 

И хотя катализатор обладает огромной силой, путешествие требует, чтобы мы взращивали то, 
что началось в жизни верующего благодаря работе Святого Духа. Нам необходимо питать труд 
благодати в нашей жизни в целом и во всех ее аспектах. Если это движение когда-нибудь 
прекратится, то мы увянем. Ведь хотя, благодаря Духу Божьему, из наших сердец были 
вытеснены токсины, которые когда-то загрязняли нашу жизнь, но без ухода, почва наших сердец 
может снова начать производить те же токсины и вредить нашему свидетельству.  

Нам нужно практиковать рост в благодати, чтобы создать среду, в которой мы сможем процветать 
благодаря Святому Духу. Но как нам расти в благодати? Что поддерживает нас? На эти вопросы 
отвечают по-разному. Многие ищут ключ, ответ или действие, которого было бы достаточно. Но так 
мы сводим христианскую веру к “чему-то”, что поддерживало бы нашу святость. 

Кто-то скажет, что речь идет об ощущении присутствия Бога.  Однако, в таком случае наше 
путешествие к святости мы сводим к эмоциональному переживанию, которое порой 
испытывают на совместных богослужениях. Многие считают, что лишь у алтаря обретается и 
поддерживается святость. Ни в коем случае не хочу умалять важность особых моментов у алтаря 
(ведь я тоже их люблю), но складывается впечатление, что мы ожидаем от переживаний у алтаря 
большей значимости, чем следовало бы. 

Для других это касается поведения: Святой Дух сделал нас святыми, но правила сохранят нас 
святыми. Итак, мы живем в постоянном страхе перед окружающим миром и тем, он может нас 
замарать. А потому мы избегаем мира. Мы строим вокруг своей христианской жизни массу 
границ, предписаний, кодексов и правил, чтобы защититься от той грязи, которую мир может 
обрушить на нас. Со стороны может показаться, что, хотя мы в освящении одержали победу 

Что мешает церкви стать местом, где можно быть без прикрас, грубоватыми и настоящими?  
 

Почему тем людям, кто так высоко отзывается об освящающей благодати Божьей, 
которая делает нас святыми, так трудно говорить о поддерживающей благодати, которая 
необходима, чтобы сохранять нас святыми? 

Почему нам так трудно распознать собственную зависимость и уязвимость и признаться в них?  
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над грехом, у нас при этом развился аутоиммунный дефицит, который сделал нас 
восприимчивыми к заражению грехом. Законничество не только неспособно поддерживать 
святость в нашей жизни, но и имеет тенденцию лишать нас той самой благодати, в которой мы 
нуждаемся. 

Для третьих мы не более чем «ходячие мозги». Жизнь сводится к пониманию, то есть к тому, 
что я думаю, во что я верю и что я знаю. Знание, удержание и сохранение истины — вот что делает 
нас святыми. Слишком часто это превращает святость в набор провозглашаемых истин. Мы 
верим в определенные фундаментальные истины о Боге, об Иисусе, о Библии, о конце времен и 
т.д. И до тех пор, пока мы придерживаемся правильного набора убеждений, это знание будет 
поддерживать нас на правильном пути. Проблема «ходячего мозга» в том, что мое тело и разум 
не всегда согласны друг с другом. Я могу думать о многом, но делать прямо противоположное. 

Наконец, для четвертых речь идет о духовности. Имеется в виду, что святость хранится, когда 
мы больше молимся, больше постимся, больше читаем и изучаем Библию, безупречно 
посещаем церковь, участвуем в каждом служении, ходим на молитвенные собрания, 
посещаем конференции и представляем нашу церковь на всех мероприятиях нашей 
деноминации. При этом мы обесцениваем то, что делаем в повседневной жизни, будь то наша 
работа или время, проведенное с семьей, ценя только духовную сторону своей жизни. Все 
остальное встает на пути нашей духовности. Мы забываем об отдыхе, радости или прекрасных 
святых моментах, когда благодать приходит в обыденность нашего повседневного 
существования. 

 
 

Никаких Упрощений 
Я долго не решался включать отрывок из Писания этой недели. Текст Деяния 2:42-47 хорошо 

изучен. Его часто используют в качестве предписания того, чем должна заниматься церковь, или 
рассматривают, как надежду для благовестия церкви, которая, при условии правильных 
действий, увидит, как Бог прибавит к их числу три тысячи. Конечно же, кто не хочет, чтоб 
церковь росла подобно церкви в Деяниях, впрочем, за исключением того, что переживала церковь 
в Деяниях (гонения, убийства, конфликты с диаспорой и т.д.), Верно? 

Какому из этих четырех подходов вы, вероятнее всего, доверяете в своей жизни, чтобы 
сохранять святость и идти прямым и узким путем с Иисусом? 

А в чём именно такой подход не смог дать вам желаемых результатов? Как вы думаете, 
почему это так? 

В конце концов, все четыре подхода страдают от двух фатальных недостатков, которые не в 
состоянии поддерживать святость характера, отношений, темперамента, взаимоотношений 
и свидетельства. Во-первых, мы часто фокусируемся на каком-то из них считая себя просто 
отдельной личностью, а не членом сообщества. То есть действуем в одиночку. И при этом 
мы упускаем из виду крайнюю важность подотчетности перед сообществом. Во-вторых, мы 
пытаемся взвалить слишком большой вес на одну составляющую, не понимая, что ни 
одна из них сама по себе не может выдержать всю тяжесть нашей жизни. 
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Всё же, я не мог обойти этот текст Писания, потому что я считаю, в нем происходит нечто большее, 
чем кажется на первый взгляд. Думаю, что этот текст дает представление о том, почему служение 
«Празднуй Восстановление» стало для меня таким родным домом и почему большая часть 
церкви не похожа на то, что я испытываю во время служения «Празднуй Восстановление». 

В главе 5 книги Путь, Истина, Жизнь доктор Бьюсик мастерски отказывается от упрощений. На 
протяжении всей главы Он напоминает, что для создания среды, благоприятствующей 
продолжению работы благодати в нашей жизни, эта среда должна быть целостной. Ведь мы не 
индивидуалисты, состоящие из эмоций, поведения, разума или духа. Мы являемся теми, кто мы есть, 
лишь как часть сообщества верующих (тела), которые живут христианской жизнью таким образом, чтобы 
сформировать нашу жизнь во всей полноте. В этом и заключается смысл отрывка из Деяний 2:42-47. 

Ранняя церковь — это церковь, которую сформировал и характеризует именно момент 
Пятидесятницы, и переживание силы, исходящей свыше, радикально изменившей их жизнь. 
Эта церковь, по-видимому, понимала, что им нужно формировать себя так, чтобы стать средой, 
где дар благодати взращивается постоянно. Вот, что мы находим в этом тексте. Это целостный 
подход к жизни в сообществе, которое взращивает благодать и культивирует жизнь, 
способствующую получению этой благодати. 

1. Они Пребывают Вместе 
Христианскую жизнь никак нельзя проводить в изоляции, а святость никак нельзя взрастить 

через индивидуализм. Путешествие благодати всегда предполагает сообщество людей, которые 
заключают завет быть без прикрас, настоящими и откровенными друг с другом. Община — это 
форма подотчетности. И такие содержательные формы пребывания в сообществе друг с другом, никак 
невозможно заменить лишь совместными богослужениями.  

2. Они Переживают Присутствие Бога Вместе 
По мере того, как это сообщество всё более объединялось в искренности и уязвимости, 

наступали моменты, когда Бог действовал преобразующим образом. Они же были 
“преисполнены благоговения перед многими чудесами”. То есть, Бог не удерживает от нас 
переживания благоговения. Однако Бог также не хочет позволить нам впасть в зависимость от 
переживаний. Он жаждет близкого общения — между нами и Богом, а также между нами и 
другими людьми. А всякие салонные фокусы и трюки Его не впечатляют. 

3. Они Регулярно Встречаются Вместе 
Возрастание в благодати не происходит случайно или хаотично. Мы созданы 

восприимчивыми к определенным ритмам или режиму. Слишком часто люди предполагают, что 
небольшой «дозы Бога» время от времени будет достаточно. Но это не так. И потому члены этого 
сообщества посвятили себя регулярным встречам, по-видимому, понимая, что нам нужно 
регулярно собираться для воодушевления, подотчетности и празднования побед вместе. 

4. Они Уязвимы Вместе 
У них было всё общее. То есть они ничего не скрывали друг от друга. Они жили друг перед другом 

и были не против того, что за их жизнью наблюдали те, кто глубоко любил их и заботился о них. 
Это рискованно? Конечно! Однако этот риск в его самой грубой форме часто является путем к 
жизни, свободной от барьеров, которые мы строим, и притворства, к которому мы склонны. 
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5. Они Исповедуют Веру Вместе 
Как отмечает доктор Бьюсик, существуют средства благодати, которые формируют жизнь 

верующих. Эти средства благодати — молитва, преломление хлеба, совместное поклонение и 
многое другое — жизненно важны для тех, кто взял на себя обязательство пройти путь Иисуса. 

6. Они Учатся Вместе 
В Писании говорится, что они посвящают себя “апостольскому учению”. Можем 

предположить, что такое обучение часто заключается в размышлении над тем, что мы 
называем Ветхим Заветом, и историями об Иисусе, которые мы называем Евангелиями, а 
также содержанием того, что позже станет посланиями в Новом Завете. Короче говоря, они 
вместе изучали историю Бога, историю, которая не просто информировала, но и формировала. 
Учение формировало их так, чтобы они жили в соответствии с этим учением. 

7. Они Свидетельствуют Вместе 
Благовестие — это не какая-то деятельность церкви. Напротив, это естественное проявление 

церковного сообщества, которое день за днем своей жизнью являет благодать Божью. Их жизнь 
отражает для других восстанавливающую работу Бога. Они уже воплощают в себе то, к чему 
другие лишь стремятся. 

Это также не один из видов деятельности, поддерживавший благодать среди первых христиан. 
Именно дисциплинированное внутреннее переплетение всех этих практик, переживаемое в 
сообществе и благодаря сообществу, поддерживает благодать среди них. Нет определенного 
тайного ключа, который можно было бы подобрать, точно так же как нет ни одной сферы нашей 
сегодняшней жизни, которая содержала бы ключ к нашей собственной повседневной святости. 

То, кем я есть всецело, связано со тем, кем мы есть всецело, поскольку мы вместе практикуем 
все средства благодати, которые укрепляют постоянное воздействие благодати в нашей жизни. 

 
 

Это Не Идеал, Но Это Дом 
Не хочу рисовать утопическую картину служения «Празднуй Восстановление». Там всё без 

прикрас, грубоватое, настоящее и часто неряшливое. Вот что такое истинное духовное 
сообщество. Вот что происходит, когда люди ломают свои барьеры и избавляются от 
самонадеянности. Когда люди не прикидываются, благодать выглядит неряшливо. Люди 
спотыкаются. Люди предают. Люди выходят из себя. Люди исчезают, когда становится страшно. 
Но члены группы «Празднуй Восстановление» продолжают собираться. Они продолжают 
встречаться. Они продолжают рисковать. Они продолжают расти. Они продолжают учиться. Они 
продолжают прощать. Они продолжают восстанавливаться. Они знают, что, хотя и могут иметь 
свои достижения: 30-, 60-, 90 дней, 5-лет или 10-лет, им нужно остерегаться самоуверенности в 
том, насколько прочно они стоят, чтобы не упасть. В этом смирении, во взаимозависимости 

Какие из этих аспектов больше всего ощущаются в вашей жизни как недостающие? 
Испытываете ли вы чувство истинной общности? Какие шаги вы можете начать 
предпринимать прямо сейчас, чтобы восполнить то, чего вам не хватает? 
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и уязвимости я чувствую себя как дома. Я вижу отражение того, как выглядит поддерживающая 
благодать в жизни святости. И я усвоил Шаг 10: Мы и в дальнейшем будем делать искреннюю 
самооценку и если мы были в чем-то неправы, немедленно признаем это.  

Служение «Празднуй Восстановление» помогло мне понять, что этот путь никогда не закончится 
для меня. Я никогда не достигну вершины. Я всегда в процессе работы. А члены этой группы 
держат меня подотчетным, чтобы мои размышления и действия были верными, чтобы 
убедиться, что почва моего сердца остается плодородной для Божьей благодати, которая 
неизменно наполняет мою жизнь.  

 
 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

Уделите время тому, чтобы поделиться молитвенными просьбами, а затем, в 
заключительной молитве, попросите Бога вселить в каждого участника чувство приверженности 
сообществу — если не именно этому сообществу, то другому, — которое поможет им быть 
подотчетными, а они, со своей стороны, будут непрестанно продолжать практику обретения 
благодати в своей жизни. 
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НЕДЕЛЯ 7: БЛАГОДАТЬ 
НИКОГДА НЕ ПОКИДАЕТ НАС 

 
 
 
 
 

НАЧАЛО ДИСКУССИИ 

Мы подошли к концу этой серии совместных уроков и вам будет важно убедиться на этой 
неделе, что ваша группа понимает, что путешествие благодати еще не закончено! В этот раз на 
встрече вы можете оказаться эмоционально уязвимыми и без прикрас. Последние несколько 
недель вы провели, узнавая друг друга, делясь друг с другом и возрастая вместе. А на этой 
неделе мы рассмотрим некоторые из наиболее израненных сфер нашей жизни. Пожалуйста, 
не забудьте пояснить вашей группе, что мы будем делиться лишь тем, о чем нам удобно говорить. 
Напомните всем, что эта группа должна быть священным, безопасным местом, где всё, чем 
делятся, остается конфиденциальным. 

1. Прочитайте вслух 138-й Псалом (возможно, разделив его на части так, чтобы каждый 
участник прочитал одну из частей). 

2. Напомните всем, что Бог с вами. 

3. Уделите время для молитвы об этой встрече. Возможно, попросите нескольких человек 
помолиться, а затем пусть кто-то помолится в заключение. 

СВЯЩЕННОЕ ПИСАНИЕ 

Прочитайте вместе 2-е Коринфянам 12:6-10. 
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ПЛАН УРОКА/ОБСУЖДЕНИЯ 

“На следующей неделе он придёт со мной в воскресную школу”. 

Она стояла передо мной с выражением лица, которое выражало противоречивые эмоции. 
На тот момент я знал ее уже не один год. Она постоянно посещала занятия в классе воскресной 
школы с тех пор, как я начал их проводить. Она неустанно работала бок о бок со мной в 
служении милосердия. С ее семьей я был тесно связан много лет, даже проводил церемонию 
венчания ее дочери. Однако такое выражение ее лица было для меня новым. 

“Это я о своем папе — он придет со мной в воскресную школу на следующей неделе”. На 
протяжении всех лет нашего знакомства она делилась со мной историями из своей жизни. Поэтому я 
знал, что ее детство было очень сложным. Было ясно, что где-то на жизненном пути ей причинили немало 
боли. Очевидно, что эмпатия и сострадание, сделавшие ее идеальной для служения, которым она 
занималась в церкви и вне церкви, проистекали из глубокого осознания собственных ран. К тому 
же я видел, что свое путешествие с Иисусом она воспринимала серьезно. Именно эта составляющая 
ее жизни поддерживала ее на протяжении многих взлетов и падений. 

Но по ходу дальнейшего разговора то, что она сказала, становилось более понятным. Это 
был момент, когда, разворошив багаж прошлого, она начала вспоминать и рассказывать о тех 
вещах и событиях, которые нанесли ей глубокие душевные раны и которые она до сих пор 
носила на себе. Ее жизнь дома была не просто «сложной». Она была невыносимой. Она выросла 
в семье с отцом, который принадлежал к поколению, не умевшему выражать любовь и 
вдохновлять. А точнее, большая часть ее жизни была совершенно противоположной. Она 
выросла в атмосфере словесного, эмоционального, а иногда и физического насилия. Мужчина, 
который должен был бы быть ее защитником, пренебрегал ею и не заботился о ней. Эту боль 
она пронесла через всю свою жизнь. Часто она говорила мне, что, если бы не благодать Иисуса 
и неизменное присутствие любви Отца через Духа Божьего, она бы сошла с ума. Ее жизнь была 
бы совершенно разрушена. И лишь благодать помогла ей держаться.  

А теперь он должен был прийти в воскресную школу. Ее лицо выражало смесь крайней 
духовной тревоги и острой боли, которую она все еще испытывала из-за его былого 
пренебрежения. Он никогда не был сторонником церкви или религии. Однако недавно он 
заболел. А поскольку он прожил жизнь неуживчивого скряги, вокруг него было мало людей, которые 
могли бы или захотели бы прийти ему на помощь — за исключением этой женщины. 

Несмотря на боль воспоминаний о жестоком обращении, годах пренебрежения и разобщенности, а 
также отсутствие заботы и поддержки, она глубоко осознавала, что это был призыв Божий в ее жизни. 
Она знала, что та благодать, которая окутала ее в страданиях, в ее боли, в ее бунте, была той же 
благодатью, которая теперь обращена к ее отцу через нее. А то, что они с мужем сделали, можно 
объяснить лишь Божьим промыслом, когда они решили, чтобы ее отец переехал в их дом и жил с 
ними до тех пор, пока не достигнет того состояния, когда они не смогут больше заботиться о нем.  
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И теперь этот источник боли не только поселился в их доме, но и начнет посещать 
воскресную школу. В течение следующих нескольких месяцев я наблюдал, как они нежно 
заботились о нем и как он стал частью нашей группы благодаря приглашению той, кого он глубоко 
изранил. Каждый раз, когда мы разговаривали, ее убежденность была очевидной. Именно 
благодать Божья, которой всегда довольно, поддерживала ее перед лицом всяческих трудностей, 
когда они даровали этому человеку ту же благодать, которая была дарована ей самой. 

 

Неудачи и падения  

Знаете, что мне нравится в кино? По истечении двух часов наступает развязка. Тогда после фильма 
я остаюсь довольным. Разведенные супруги воссоединяются. Злодеи побеждены. Больной либо 
выздоравливает, либо жизнь продолжается и его семья, по-видимому, одолевает свое горе и живет с 
радостью. Наркоман становится трезвым и чистым. Суд завершается решением в пользу 
невиновного. Конечно, я знаю, что есть исключения, но меня не устраивают концовки фильмов 
без развязки. Ведь после просмотра я хочу, знать, что в конце концов всё стало на свои места. 

Как часто, на протяжении своего пути веры, мы испытываем искушение удовлетворить 
такую же потребность в «правильной концовке»? Нас очаровывают истории типа “когда-то я 
был..., а теперь я стал…”. Нам нравится слушать свидетельство наркомана, которого коснулась 
благодать, Дух Святой наполнил его, и он отказался от наркотиков, чтобы никогда больше к ним 
не прикасаться. Нам нравятся истории об исцелении от редкого вида рака, который неожиданно 
бесследно исчез, когда врачи собрались было оперировать. Нас вдохновляют истории пар, 
восстановивших свои отношения и брак перед лицом, казалось бы, неодолимых трудностей. И 
всё это по милости Божьей. Впрочем, так и должно быть. Нас должны радовать такие истории. Мы 
должны праздновать вместе с теми, кого коснулась благодать таким явным образом. 

Но не все истории заканчиваются позитивно. Вера часто вырабатывается вопреки суровым 
обстоятельствам нашей жизни. Благодать встречает нас среди приливов и отливов радости и 
печали, надежды и сокрушения. Падения могут оставить глубокий след в наших душах. А 
некоторые раны очень глубоки. И нас может преследовать разочарование. Некоторые 
пагубные привычки не преодолеваются в одно мгновение, но требуют ежедневного стремления 
к выздоровлению, усилий на каждом шагу, полагаясь на Божью благодать, которой достаточно, 
мгновение за мгновением и шаг за шагом. Однако, порой человек, за которого мы молились, всё 
же умирает. Иногда невиновный так и не сможет добиться правосудия. Иногда тот, на которого 
мы полагались, подводит нас. 

Ничто из этого не свидетельствует об отсутствии Бога или об утрате веры. Просто мы живем в 
мире, где нас подстерегают неопределенность, крушения и трагедии. Однако Божья благодать 
присутствует даже и тогда, а может быть, особенно тогда, когда истории не завершаются позитивом. 
Божья благодать, которой довольно, действует в наших борениях, печалях и страданиях, проходя их 
с нами. Благодать не оставляет нас жертвой на грудах разрушенных мечтаний и разбитых 

Если вам удобно, назовите период своей жизни, когда вы остро осознавали, что лишь 
Божья благодать, которой всегда достаточно, поддерживала вас. Каким образом вы 
испытали эту благодать? 
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надежд. И когда невыносимая боль только пытается войти в наш дом, благодать уже пребывает 
там. Ведь благодать не боится боли. Благодать приходит и устанавливает свои правила. 
Благодать напоминает боли, что, хотя та и войдет в дом, она не сможет разрушить этот дом. Она 
не будет определять правила в этом доме. Она будет лишь проявлением нашей уязвимости и 
послужит фоном, на котором Божья сила станет совершенной в нашей слабости. 

 

Что Делает Благодать 
Ни в коем случае я бы не хотел отрицать чрезвычайные моменты Божьего вмешательства в 

жизни сломленных и избитых, израненных и изможденных. Ни в коем случае я бы не хотел 
легкомысленно отмахиваться от тех примеров удивительной благодати, которые радикально 
преображают человека или ситуацию. Однако, я также считаю, что важно понимать, что именно 
благодать делает и чего не делает в таких историях, где нет позитивной концовки и в сложных 
ситуациях нашей жизни. Потому, во-первых, давайте посмотрим, чего не делает благодать. 

1. Благодать Не Стирает Воспоминания 
Я часто слышал, как люди говорят: “Прости и забудь”. Разве это не было бы здорово? Разве 

не было бы здорово, если б мы могли просто забыть о том ущербе, который мы причинили, или о 
том ущербе, который был нанесен нам? Вероятно, здесь люди имеют в виду, определенные 
ситуации в нашей жизни, которые не переворачивают жизнь кверху дном или не являются 
глубоко значимыми, и что, как только мы переосмыслили обстоятельства или простили 
человека, нам трудно вспомнить, о чем это вообще было. Однако в нашей жизни также бывают 
события, которые настолько разрушительны и болезненны, настолько катастрофичны, что 
забыть их невозможно, а часто и нежелательно. Итак, благодать не стирает воспоминания. 

2. Благодать не Освобождает Нас от Нанесенного Ущерба 
Неудачи и падения оставляют свой след. Было бы здорово, если бы один поход к алтарю на 

богослужении в воскресенье мог свести на нет весь тот ущерб, который мы испытали. Впрочем, 
для некоторых это так и есть, по крайней мере, в какой-то степени. Для других всё намного 
сложнее. Эти раны глубоки. Ущерб исказил наше чувство идентичности. Этот багаж, который мы 
несём, снабжен «длинными ремнями» и нам приходится долго тащить его с собой. Часто от 
нанесенного ущерба остается затяжной осадок, да и боль эта характерна особой 
чувствительностью. Так что благодать не освобождает нас от длительного воздействия нашей боли. 

3. Благодать Не Избавляет от Печали 
Благодать — это не скальпель, который проникает в самую сердцевину нашей души, удаляя 

из нас горе и печаль. Временами чувство утраты остаётся надолго, как незваный гость в доме. 
Утраты бывают настолько разрушительными, что их нельзя игнорировать. Мы не можем уклониться 

А каким образом вам приносит утешение вера в благодать и принятие этой благодати, 
действующей в несовершенных, сложных и часто изломанных сферах нашей жизни?  
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от них или избежать их. Они остаются и всё. Они требуют, чтобы их признавали, назвали своими 
именами и… уважали. Благие советы от добросердечных христиан, которые стремятся ускорить 
процесс по Божьей благодати, похожи на поиск позитивной развязки как в кинофильме, но на 
деле ситуация, больше походит на длинный сериал. Утверждая присутствие благодати Божьей, 
мы не можем быстро и легко избегать мучительной боли, которую испытали. 

4. Благодать Не Устраняет Нашу Уязвимость 
Благодать не делает нас неуязвимыми. Ведь благодать святости — освящающий труд Духа —

действует в глиняных сосудах. С момента нашего сотворения (книга Бытия 2) мы остаемся 
уязвимыми, как прах земной. Павел сказал: “Так что если кому-то кажется, что он уверенно стоит, 
то пусть остерегается, как бы ему не упасть!” (1-е Коринфянам 10:12). Без труда 
поддерживающей благодати, о которой говорилось в главе 5 книги Путь, Истина, Жизнь, мы 
склонны к непостоянству сердец, слабому характеру и немощному телу. Благодать не устраняет 
нашу уязвимость. 

 

ИТАК, ЧТО ЖЕ ДЕЛАЕТ БЛАГОДАТЬ? 

1. Благодать Переосмысливает Наши Истории 
Как упоминалось выше, благодать не стирает наши воспоминания, но благодать Божья проходит 

сквозь наши воспоминания, чтобы мы могли переосмыслить наши истории. Благодать помогает 
нам увидеть наши переживания в свете непреходящего Божьего благоволения, неизменного 
присутствия Божьего и Его неиссякаемой любви. Благодать помогает нам определять свою 
идентичность не теми прегрешениями, которые совершали мы, или теми, которые были 
совершены против нас, но тем, что Бог оставался верным и действовал во время этих 
прегрешений и даже через них. Мы не можем избавиться от воспоминаний; однако благодать 
позволяет нам помнить и пересказывать наши воспоминания совсем иначе. 

2. Благодать действует и через проломы 
Хотя мы не застрахованы от бед или утрат, не обязательно чтоб эти бедствия изнуряли нас. 

В Священном Писании Бог неизменно проявляет удивительную способность проливать свет 
даже сквозь трещины и расселины, оставленные бедствиями в нашей жизни. Часто именно из этих 
повреждений проистекают наши жизненные устремления. Божья благодать обладает особой 
способностью связывать призвание нашей жизни с теми её сферами, которые мы более всего 
склонны игнорировать. Божья благодать развивает сочувствие, терпение и смирение, которые 
позволяют нам преодолевать боль и раны, нанесенные нам. 

Многие из нас в жизни сталкивались с непониманием того, что благодать должна делать 
в нашей жизни. Когда мы не в состоянии преодолеть трагедию, горе или собственную 
эмоциональную уязвимость, может возникнуть чувство стыда. И мы можем испытывать 
состояние неполноценности. От каких заблуждений (из этого перечня о том, чего 
благодать не делает), вам полезно было бы избавиться? 
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3. Благодать Углубляет Близость 
Скорби — это не отсутствие Бога, но время, когда Бог приглашает нас к более тесным 

отношениям. Благодать притягивает нас в нежные Божьи объятия. Благодать не подгоняет нас. 
Она остается с нами даже в те моменты, когда мы чувствуем, что не в силах двигаться дальше. 
Она «проскальзывает под нас», чтобы подхватить нас, когда мы чувствуем, что уже отпускаем 
веревку, за которую едва можем держаться. Благодать не подгоняет нас к месту, где нам будет 
даровано исцеление, но держит путь вместе с нами в глубины нашей зависимости от Бога. 
Благодать дает нам силы вставать с постели по утрам, поддерживает нас в течение дня и обнимает 
нас, когда мы плачем по ночам. Благодать постоянно присутствует с нами. 

4. Благодать Открывает Свой Источник 
Вместо того, чтобы цепляться за иллюзию своей неуязвимости, нам лучше признать, как 

признает это Павел, что каждая наша слабость проявляет также верность Бога, Его силу и труд 
в нашей жизни. Бог избрал путь сотрудничества с уязвимым человечеством в достижении 
всеобъемлющих Божьих целей искупления. Наша уязвимость становится не препятствием в 
достижении этих целей, а территорией, где движется Бог. Живя и действуя в осознании своей 
уязвимости, мы указываем на Того, Кто эту жизнь и действия делает возможными. Добро, 
которое мы творим, свидетельствует о благодати и благости Того, Кто творит это через нас. 

А благодати этой довольно. В книге Путь, Истина, Жизнь доктор Бьюсик утверждает: 
«Посредством неиссякаемой благодати, Господь говорит нам: когда закончится твоя 
человеческая сила, Я дам тебе Свою сверхъестественную силу. Когда твоя энергия иссякнет, Моя 
энергия оживет в тебе. Когда ты не сможешь идти дальше, я подниму тебя и понесу. Отдохни 
немного в моих объятиях». Эта благодать приходит как дар. Этой благодати всегда достаточно. 
Благодать — это напоминание о том, что жизнь в объятиях Божьей благодати означает, что Бога 
всегда достаточно. 

 
 

 
Жизнь во Власти Благодати 
После месяцев ухода за своим отцом моей знакомой всё же пришло время перевести его в 

учреждение, где обеспечивали более адекватный уход за ним. Она могла бы сказать: “Свой долг 
я выполнила.  Хорошо ухаживала за ним. Была верна Иисусу. Теперь другие могут позаботиться 
о нем”. Однако благодать в ее жизни не поступила так. Хотя в её доме поселилась эта старая 
боль, в её жизни уже правила благодать. Благодать дала ей возможность переосмыслить свою 
историю, напоминая о силе характера и стойкости, которые она выработала в себе в результате 
перенесенной боли. Благодать напоминала, что ее сочувствие к сокрушенным было результатом 
того, что она сама пережила. Благодать углубила ее близость с Богом, давая ей видеть в Боге 
непоколебимого, верного, любящего, вдохновляющего Отца, такого, каким ее земной отец не 
смог быть.  Благодать вновь открывала свой источник. 

Поразмышляйте над этим перечнем того, что делает благодать. Какая сторона ее привлекает 
ваше внимание, утешает вас или придает вам силы и почему?   
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После того, как она отвезла отца в лечебницу, она не ограничилась общепринятыми в миру 
рамками, но поступила именно так, как ее призывала неиссякаемая благодать Божья. Она 
устроилась на работу в лечебницу, чтобы быть поближе к отцу. Всякий раз, когда у него были на 
то силы, она приводила его в церковь, она ела с ним и была предана своему отцу даже 
несмотря на то, что в жизни не слышала от него слов одобрения. Она жила во власти благодати. 
Она жила в достатке Божьей благодати, которая становится силою для нас в нашей слабости. 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

В завершение, уделите несколько минут, чтобы дать возможность людям поделиться тем, как 
для них выглядит жизнь в объятиях благодати. После того, как люди поделятся, поблагодарите 
Господа и произнесите заключительную молитву. 
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